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Уборка—на ускорение
Совсем недавно можно бы

ло говорить лишь о ряде 
районов нашей области, меха
низаторы которых вплотную 
приступили к уборке нынеш
него урожая. В первую оче
редь это относилось к таким 
районам. как Красноуфим
ский. Артинскнй, Ачитский, 
Талицкий. Сегодня в массо
вую страду практически всту
пила вся область.

Об этом красноречиво 
свидетельствуют темпы убо
рочных работ. Если несколько 
дней назад суточный прирост 
скошенных хлебов составлял 
22 тысячи гектаров, а обмоло
ченных — '15 тысяч, то в по
следнее время эти показате
ли увеличились соответствен
но до 29 и 22 тысяч гектаров.

На сегодняшнее число зер
новые культуры убраны с 
площади более чем 140 тысяч 
гектаров и свалены в валки 
более чем на 230 тысячах 
гектаров. Таблицу хода по
левых работ по-прежнему воз
главляют земледельцы юго-за
падных районбв области. Сле
дом за ними идут механизато
ры Талицкого, Ирбитского и 
Алапаевского районов, кото
рые уложили хлеба в валки

Первые гектары 
хлебороба

В этом году Андрей Хмелинин окончил среднюю шко
лу. Вместе с аттестатом ему вручили права механизатора, 
которые он заработал, успешно занимаясь в межшкольном 
учебно-производственном комбинате. В совхозе «Россия» 
Андрею доверили вести жатву на комбайне «СКД-5». Мо
лодой хлебороб успешно справляется с заданиями. При 
норме 15 гектаров он скашивает в день зерновые на пло
щади 20 гектаров. Его выработка составляет 133 процен
та. Всего с начала страды Хмелининым скошены'зерно
вые на площади 85 гектаров.

М. ПАШИНА.
Каменский район.

СИГНАЛ
«ПРОЖЕКТОРИСТОВ»
Засушливое лето отрица

тельно сказалось на урожай
ности зерновых и зернобобо
вых культур. В среднем" по 
области она составляет пока 
12,8 центнера. Поставить за
слон потерям, обеспечить со
хранность убранного урожая— 
сегодня это особенно важно.

Пригородный районный 
штаб «Комсомольского про
жектора» провел в совхозе 
«Краснопольский» рейд по 
проверке готовности к прие
му нового урожая. «Прожек
тористы» побывали во всех 
отделениях хозяйства, по
смотрели зер н о с у ш и л к и, 
склады, установки активного 
вентилирования, картофеле- 
хранили ша.

Хорэшо подготовлены к 
приему зерна склады Красно- 
польского и Дрягуновского от
делений, отремонтированы и 
побелены все картофелехра
нилища совхоза.

В целом же хозяйство еще 
не полностью подготовилось 

на площадях в 15—20 тысяч 
гектаров. Быстрыми темпами 
ведут здешние полеводы и об
молот зерновых куЛьтур.

Однако далеко не во всех 
хозяйствах Среднего Урала 

дела па хлебной ниве об
стоят так, как этого требует 
обстановка. Например, в 
Верхотурском районе хлеба 

убраны лишь с первой тысячи 
гектаров. Еще ниже показа
тели работы механизаторов 
Серовского, Новолялинского 

и ряда других северных райо
нов. Основная причина замед
ленной уборки — слабое при
менение крупногруппового ме
тода жатвы, неумение вести 
полевые работы в комплексе, 
в результате чего во многих 
колхозах и совхозах большое 
количество жаток к комбай
нов до сих пор простаивает.

Много претензий в этом 
грду у тружеников полей к ру
ководителям шефствующих 
промышленных предприятий. 
Жатва в разгаре, а помощи 
от шефов пока не чувствует
ся. Так, рабочие Крас- 
нотурьинска. Нижнего Тагила 
и Североуральска до сих пор 
не приехали в хозяйства Ка
менского района.

к приему урожая. Боль
ше всего недостатков Под
мечено в центральном от
делении. Все они на глазах ру
ководителей совхоза, однако 
никто не позаботился об их 
своевременном устранении. Не 
отремонтирована установка 
активного вентилирования, 
крыши зерносклада зияют ды
рами, на дверях нет замков. 
Свидетельствами безнадзор
ности служат на центральном 
отделении разбросанные под 
открытым небом мешки с ми» 
игральными удобрениями, а 
также детали теперь уже не
понятно какого агрегата, при
бывшего в совхоз год назад и, 
видимо, оказавшегося никому 
це нужным.

Обо всех- недостатках, взя
тых на заметку, члены «Ком
сомольского прож с к т о р а» 
доложили директору совхоза 
«Краснопольский» А. М. Пичу- 
rOBV.

Т. БАТУЕВА.
Пригородный район.

ФОТОРЕПОРТАЖ

А. ЛЕОНИДОВА.

ф ТОВАРЫ — НАРОДУ

ШИРЕ
Эту вещь сегодйя трудно 

купить в магазинах Сверд
ловска. В других городах стра
ны — тем более. Популяр! 
ность «Малютки» огромна. Чи
татели. особенно женщины, 
конечно, поняли: речь идет о 
стиральной машине. Завоева
ло признательность хозяек 
немудрое на первый взгляд 
изделие: пластмассовый ба
чок. сбоку к нему умело при
строен маленький двигатель.

Рождалась «Малютка» в 
очень сложных условиях. Вот 
что рассказывает старший ин
женер-технолог Борис Степа
нович Дудков:

— Много было сомнений. 
Как пойдет «Малютка». за
метят. оценят ли се покупате
ли? Где выпускать изделие? 
На территории Уралмаша или 
построить отдельные цехи вне 
завода.

Сошлись на последнем: в 
районе поселка Красное поло
жили фундамент, поставили 
каркас будущего пролета. На 
новое производство начали 
поступать детали для сборки 
«Малютки». Десять человек 
собрали десять первых машин. 
Большее не позволяли ни чис
ленность рабочих, ни условия 
производства. Сборку вели в 
деревянном сарайчике. Было 
это в июле 1972 года.

ШАГ, «МАЛЮТКА»!
Потом и люден стало по- 

брльше, и с оснасткой получ
ше. Выпустили 100 машин. Их 
«испытателями» были сами 
изготовители. Едва ли не каж
дый купил новую стиральную 
машину — «для пробы».

Работали «Малютки» вроде 
неплохо. . Большими партия
ми уралмашевиы начали по
ставлять изделия в торговую 
сеть. П тут вышел маленький 
конфуз: новинки никто не хо
тел покупать! Причина не но
вая: во-первых, кто знал, что 
это за вещь? Надежная, удоб
ная? К тому же обнаружился 
серьезный изъян «Малютки»: 
заклинивало активатор. Конст
рукторская пед оработка 
оказалась до обидного проста. 
Устранили се. и с тех поп рек
ламации по «Малюткам» ста
ли чрезвычайной редкостью.

Минуло девять лет. Дере
вянная сарайка канула в Лету. 
В густом березняке выстроены 
прекрасные корпуса новых це
хов. Пожалуй. правильнее 
сказать — вырос отдельный 
заводик. Свое администра
тивное здание, котельная, сто
ловая: Я долго ходил по це
хам и не мог налюбоваться 
культурой производства. Чи
стота. продуманность сбороч
ных линий, простор для рабо
ты.

Начали производство с де
сяти «Малюток», Теперь в 
год — сто тысяч и со Знаком 
качества. Шаг солидный.

Не так давно Центральный 
Комитет КПСС одобрил ини
циативу передовых предпри
ятий и объединений Москвы и 
Свердловской области по уве
личению производства това
ров народного потребления. 
Причастность изготовителей 
«Малютки» к этой инициати
ве — самая непосредствен
ная.

Опыт одобрен. значение 
для народа этой важной ра
боты бесспорно. Надо идти 
дальше. И коллектив прослав
ленного объединения девает 
серьезную заявку: производ
ство товаров народного по
требления в текущей пятилет
ке увеличить в полтора раза, 
а выпуск «Малюток» удвоить.

— Легко сказать — удво
ить. — размышляет над пла
ном реконструкции замести
тель начальника участка А. Т. 
Караузой. - Будем перено
сить конвейерную линию, сде
лаем ее двухсторонней. Много 
проблем и с поставками комп
лектующих деталей.

Недавно закончена конст
рукторская разработка моди
фикации стиральной машины— 
пойдет она под серией «Ма-

Не снижая темпа
Комсомолъско - молодежный 

коллектив термоотдела смены 
«Д» трубоволочильного цеха 
№ 10 сегодня полноправный 
лидер соцсоревнования среди 
КМК на новотрубном заводе и 
в Первоуральске. Трижды он 
завоевывал первые места в це
ховом соревновании, два квар* 
тала подряд — в заводском, 
стал победителем среди КМК 
города за второй квартал .этого 
года.

В КМК подобрались друж
ные, сплоченные ребята, кото
рых объединяют не только про
изводственные дела, но и об
щие интересы, умение сообща 
организовать досуг. Все доб
рые начинания, инициативы ис
ходят от руководителя — ма
стера Сергея Солова и груп- 
комсорга Александра Летунова.

Плановые задания КМК по
стоянно выполняет на 102 — 103 
процента, выдает продукцию с 
отличным качеством. Дружно 
молодые рабочие выходят на 
коммунистические и комсо
мольские субботники.

лютка-3».
Внедрение в производство 

■нового изделия никогда не 
бывает легким. Много забот 
у руководства участка, техни
ческого отдела, других служб. 
П. конечно, в этих заботах 
комсомольский актив должен 
играть первую скрипку: уча- 
сток-то молодежный. Но пока 
комитет комсомола Уралма
ша не блеснул деятельностью 
на участке парового потреб
ления. Нет ни комсомольско- 
молодежных бригад, ни постов 
качества, ни соревнования мо
лодых рабочих. А ведь доло
то государственное. Это еще 
раз подчеркнуто в недавнем 
постановлении НК КПСС и 
Совета Министров СССР «О 
мерах по увеличению произ 
водства товаров первой необ
ходимости в 1981 — 1985 годах 
и более полному удовлетворе
нию спроса населения па эти 
товары».

В. АЛЕКСАНДРОВ.

НА СНИМКАХ: одна из луч. 
ших молодых контролеров ОТК 
Альфия Фахрутдинова; у ис- 
пытательн-го стенда стирал«-, 
ных машин «Малютка» слеса 
ри-электрэтехники Тамара Ma 
линова и Владимио Аликин: з. 
проверкой готовой продукции 
контролер Светлана Гайфулли 
на и контрольный мастер ком 
сомолка Анфиса Самойлова.

Фото Л. БАРАНОВА.

РЕШЕНИЯ
V у\ ft
сыздяИСС- 
в жизнь!

КОНКУРС БЕРЕЖЛИВЫХ

Обувь -
сверх плана

На календарэ — восьмой 
месяц первого года одиннад
цатой пятилетки. Обувщики 
свердловской фабрики 
«Спортобувь» рапортуют о ре
зультатах своего ударного 
труда. За 7 месяцев года 
здесь выработано сверх плана 
более 41 тысячи пар спортиз- 
ной обуз и.. План реализации 
выполнен на 103 процента, ре
ализовано сверх плана готовой 
продукции на 299 тысяч руб
лей. Заложен хороший фун
дамент для выполнения госу
дарственного плана и социа
листических обязательств, 
взятых на первый год пяти
летки.

Хороший пример подают 
передовики, новаторы произ
водства. Прикрепляльщица 
деталей низа обуви Люд- 
ллила Ильинична • Малкова — 
ударник коммунистического 
труда и ударник десятой пя
тилетки, инициатор сорезно- 
вания под девизом «Две пя
тилетки в одну». Задание это
го года выполнила к Дню ра
ботников легкой промышлен
ности — 7 июня. Сейчас она 
трудится в счет марта буду
щего года. Комсомолец, 
ударчик коммунистического 
труда затяжчик Александр 
Колбин работает в счет фев
раля 1982 года. С опережени
ем графика на 4—5 месяцев 
работают также комсомольцы 
Н. Гальцева, Н. Поджарова и 
многие другие.

В трудовом состязании це
хов высоких показателей до
бился цех № 5, коллектив ко
торого два месяца подряд 
удерживает первое место. В 
честь трудовой славы этого 
передового коллектива у 
проходной фабрики поднят 
красный флаг.

Массовый характер на фаб
рике приняло движение по 
открытию личных и коллек
тивных лицевых счетов эко
номии материальных и энер
гетических ресурсов, а также 
по снижению трудозатрат за 
счет усовершенствования тех
нологических процессов, луч
шей организации труда и пол
ного использования инстру
ментов, станков и оборудова
ния. Инициатором этого пат
риотического движения за 
рациональное использование 
кожтовара выступил на фаб
рике вырубщик цеха № 1, ка
валер ордена Ленина, парт
орг цеха Олег Николаевич Ла- 
шенков, который на своем ли
цевом счету имеет 18 тысяч 
дециметров сэкономленного 
кожтовара, из которого мож
но вырубить 1575 комплектов 
деталей низа обуви. Его почин 
поддержали 144 раскройщи
ка и вырубщика фабрики.

Всего в движении за эконо
мию сегодня на фабрике 
«Спортсбувь» участвует 540 
человек, на коллективном 
счету экономии которых за 
первое полугодие значится 
152 тысячи квадратных деци
метров верхних кожтоваров и 
91 тысяча квадратных деци
метров нижних — на сумму 
36 тысяч рублей. Из сэконом
ленных кожтоваров здесь по
шито дополнительно 8,8 тыся
чи пар спортобуви.

Кроме того, сэкономлено 
14 тонн условного топлива и 
более 15 тысяч киловатт-часов 
электроэнергии. Активный 
поиск путей экономии про- 
полжается.

М. МОИСЕЕВ.
Свердловск.

Честь —по труду
Звание «Лучший молодой 

рабочий» на Кировградском 
медеплавильном кохмбинате 
оспаривают рабочие почти 
всех профессий. В соцсо
ревновании участвуют ком
сомольцы, активные обще
ственники, с самой лучшей 
стороны проявляющие себя 
на производстве.

Недавно комитет комсо
мола подвел итоги соцсорев
нования и назвал вновь 13 
имен победителей. Среди 
них: электромонтер метал
лургического цеха, замести
тель секретаря бюро 
ВЛКСМ Юрий Смирнов, 
горнорабочий Ломовского 
рудника Михаил Рогачев, 
эл е к гр о м он тер центральной 
лаборатории * измерительной 
техники и автоматики Ста
нислав Фуфачев -и другие. 
Все они с успехом справля
ются со своими соцобяза
тельствами на первый год 
одиннадцатой пятилетки.

Подведены итоги и сорев
нования молодых специали
стов комбината за полуго
дие. Победителей трое: ин
женер производственно-тех
нического отдела управ
ления Лариса Крякушина, 
сменный мастер Ломовского 
рудника Владимир Ткачев, 
механик металлургического 
цеха Виктор Оробченко. Это 
энергичные молодые специ
алисты, способные органи
заторы. Звание «Лучший» 
обязывает их и впредь быть 
инициативными в работе, 
активными в общественной 
жизни.

Л. МИНЕЕВА.
Кировград.

Успешный старт
Напряженные обязатель

ства на пятилетку взял на се
бя комсомольско-молодеж
ный коллектив бурильщи
ков шахты «Магнетитовая» Вы
сокогорского рудоуправле
ния Нижнетагильского ме
таллургического комбината 
имени В. И. Ленина. Руководит 
этим КМК бригадир А. М. 
Плетнер. Он решил завершить 
пятилетнее задание досроч
но — за четыре с половиной 
года.

Прошло семь месяцев, и 
уже можно сказать, что моло
дые бурильщики успешно 
стартовали в одиннадцатой 
пятилетке. Месячные задания 
КЛАК выполняет не менее чем 
на 115 процентов. Если вести 
отсчет с начала года, то мож
но подсчитать, что бригада 
пробурила сверх плана около 
1400 погонных метров буро
вых скважин.

Комсомольск© - молодеж
ный коллектив добивается 
успеха за счет сокращения 
простоев оборудования на 
ремонте и увеличения коэф- 
фиииента его использова
ния. Молодые бурильщики по
стоянно борются за экономию 
буровых коронок, топлива, 
смазочных материалов.

К. СЛАВИНА.
Нижний Тагил.

Андеры 
соревнования

Отлично трудится лидер мо
лодежного социалистического 
соревнования комбината 
«Ураласбсст» и города Асбе
ста — комсомольско-молодеж
ный коллектив электровоза 
№ 237 Южного рудника. Ру
ководитель КМК — Владимир 
Белов. Он сумел вывести эки
паж в передовые: производ
ственные месячные задания 
выполняет на 104—105 про
центов, на комплексном лице
вом счету экономии уже запи
сано более 2 тысяч рублей.

Взяв на себя напряженные 
соцобязательства на первый 
год и одиннадцатую пятилет
ку в целом, комсомольско- 
молодежный экипаж В. Белова 
успешно с ними справляется.

Рекордный результат по 
Центральному рудоуправле
нию в июле показал комсо- 
мольско - молодежный кол
лектив экскаватора № 257, ко
торым руководит Виктор Пер
мяков. За месяц экипаж вы
дал 450 тысяч тонн горной 
массы при плане 300 тысяч. 
По итогам работы за второй 
квартал он завоевал первое 
место в соцсоревновании среди 
девяти КМК рудоуправления.

Л. НИКОЛАЕВА.
Асбест.

от поп »оса

ПОДДЕРЖКА 
БАСТУЮЩИХ 
ДИСПЕТЧЕРОВ

НЬЮ-ЙОРК. Американские 
трудящиеся выступают в под
держку своих соратников по 
рабочему движению — басту
ющих уже почти две недели 
членов профсоюза диспетче
ров авиалиний.

Массовая демонстрация со
лидарности со стачечниками 
состоялась в Майами, штат 
Флорида. Сотни членов проФ-. 
союзов электриков, почтовых 
служащих, тпудяшихся дру
гих профессий пришли к зда
нию администрации местного 
аэропорта, чтобы заявить об
щительный протест против 
репрессий, которые обруши
ли власти на бастующих. По
лиция разогнала демонстра
цию. произведя аресты.

Митинг протеста прошел в 
Нью-Йорке Выступившие на 
нем профсоюзные активисты 

резко осудили действия ад
министрации. направленные 
на подрыв организованного 
рабочего движения, и заве
рили диспетчеров в своей 
безоговорочной поддержке.

Наряду с такими репрес
сивными мерами, как преда
ние суду активистов и угроза 
объявить профсоюз диспетче
ров вне закона и лишить его 
права вести переговоры от 
имени бастующих. власти 
привлекают в качестве 
штрейкбрехеров все большее 
число военных специалистов. 
Пентагон объявил, что в бли
жайшие дни число военнослу
жащих в диспетчерских баш
нях гражданских аэропортов 
и центров управления достиг
нет тысячи и. в конечном сче
те. может вырасти до 2.300 
человек.

Стремясь, с одной сторо
ны. расколоть ряды трудя
щихся. а с другой воспользо
ваться забастовкой для «эко
номии» капиталов, ряд аме
риканских авиакомпаний объ
явил о начале массовых 
увольнений обслуживающего 
персонала и летного состава. 
Повестки о предстоящем 
увольнении получили 6.500 
служащих компании «Истеон 
эйрлайнз». Объявлено о «со
кращении операций» «Брэ- 

нифф эйруэйз». « Амери-кэн 
эйрлайнз» и «Ю С. эйр». в 
результате чего4 без работы 
останутся почти пять тысяч 
человек.

ПРЕСТУПЛЕНИЯ 
САЛЬВАДОРСКОЙ 
ХУНТЫ

САН-ХОСЕ. Более 800 саль
вадорцев стали жертвами пра
вого террора в июле этого го
да. Об этом заявил архиепископ 
Сан-Сальвадора Артуро Риве- 
ра-и-Дамас. Большинство
жертв, подчеркнул он, были 
схвачены во время комендант
ского часа и затем расстреля
ны.

30 июля, например, поли
ция устроила резню в поселке 
Армениа (департамент Сонсо- 
нате), расположенном в 39 км 
от столицы. 29 стариков, жен
щин и детей этого населенно
го пункта были задеожаны 
ночью и зверски убиты.

В последние дни охранка ре
жима арестовала более двух 
десятков патриотов. Глава ка
толической церкви Сальвадора 
потребовал их немедленного 
освобождения,

По данным Сальвадорской 
комиссии по правам человека, с 
момента прихода к власти пра

вящей хунты в октябре 1979 
года в Сальвадоре убито более 
30 тысяч человек.

ГАВАНА. Фронт Националь
ного Освобождения имени Фэ- 
рабундо Марти (ФИО) призвал 
все прогрессивные и демокра
тические правительства поме
щать созданию под эгидой 
США контрреволюционного 
военного альянса латиноамери
канских диктатур, нацеленного 
против освободительной борь
бы центральноамериканских 
народов.

Сальвадорская хунта, реак
ционная военщина Гондураса 
и диктаторский режим Гвате
малы, располагая всесторонней 
поддержкой США, форсируют 
создание в Центральной Аме
рике так называемого «желез
ного треугольника», говооится 
в заявлении ФНО. Речь идет о 
разработанном в Вашингтоне 
глобальном плане, направлен
ном против никарагуанской ре
волюции, сальвадорского наро
да и революционно-демокра
тических организаций Гвате
малы.

Как отмечает ФНО, с целью 
осуществления этого интервен
ционистского плана ЦРУ моби
лизовало всю свою агентуру 
в регионе, а Пентагон увели
чил численность своих «совет
ников» в Сальвадоре и Гон
дурасе.

ДЕКЛАРАЦИЯ
ПРИНЦИПОВ 
НИКАРАГУАНСКОЙ
РЕВОЛЮЦИИ

МАНАГУА. Сандинист
ская народная революция 
гарантирует земельную соб
ственность коренным жите
лям Атлантического побе
режья — индейцам мискн- 
тос, сум ос и рамас. и не
грам — креолам, говорится 
в Декларации принципов ни
карагуанской революции в 
отношении населения Атлан
тического побережья стра
ны. Ее зачитал на состояв
шейся здесь пресс-конферен
ции координатор руководя
щего совета правительства 
Национального возрождения 
Даниэль Ортега.

Империализм и местная 
контрреволюция, отмечается 
в документе, развязали ши
рокую кампанию как внутри 
страны, так и за рубежом, 
пытаясь подорвать престиж 
сандинистской революции в 
глазах индейского населе
ния Атлантического побе

режья и затруднить тем са
мым решение сложных проб
лем, унаследованных ин
дейцами от диктаторского 
режима.

В Никарагуа существует 
одна - единственная нация— 
никарагуанская. Все без ис
ключения никарагуанские 
граждане имеют одинаковые 
права независимо от расы 
или вероисповедания. Мы, 
подчеркивается в деклара
ции. решительно поддержива
ем борьбу против расизма 
в любом районе мира.

Сандинистская револю
ция поддерживает любую 
форму организации индей
ского населения, которую 
оно изберет для своего пред
ставительства в правитель
ственных и других органах 
Никарагуа, указывается в 
заключение документа.

ЕДИНСТВО
ЛЕВЫХ ПАРТИЙ

МЕХИКО. На пресс-кон- 
ференции в Мехико оглаше
на Декларация единства пя
ти левых партий Мексики.

Сознавая всю степень от
ветственности и долга перед 
рабочим классом и всеми мек

сиканскими трудящимися, 
указывается в документе, ру
ководство Мексиканской ком
партии. Мексиканской партии 
трудящихся. Партии мекси
канского народа. Революци
онной социалистической пар
тии и Движения социалисти
ческого единства и действия 
пришло к соглашению пред
ложить своим политическим 
организациям объединить си
лы в одной партии.

Основой для принятия 
указанного решения и воз
никновения новой революци
онной партии, указывается в 
Декларации, является общ
ность "принципов и задач, ко
торые ставят перед собой все 
пять политических организа
ций.

.ЗА МИР
И РАЗРЯДКУ

СОФИЯ. Генеральный сек
ретарь ПК БКП, Председатель 
Государственного Совета НРБ 
Т. Живков встретился в Варне 
с Генеральным секретарем ПКП 
А. Куньялом.

Как сообщает агентство БТА, 

участники встречи выразили 
глубокую озабоченность Ухуд
шением международной обста
новки и продолжающейся опас
ной гонки вооружений. В этой 
связи они выступили с резким 
осуждением решения админи
страции США о производстве 
нейтронного оружия. Как под
черкивалось па встрече, приняв 
это решение, правительство 
США берет па себя тем самым 
тяжелую ответственность за 
дальнейшее обострение между
народной обстановки.

Т. Живков и А. Куньял под
твердили твердую решимость 
БКП и ПКП продолжать борь
бу за сохранение и углубление 
процесса разрядки. Они Указа
ли па огромное значение мир
ных инициатив Советского Сою
за. других социалистических 
стран, которые отвечают инте
ресам всех народов и являют
ся падежной основой для до
стижения прочного мира и 
взаимопонимания па земле.

(ТАСС).
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ХАРАКТЕР ЧЕЛОВЕКА —
ХАРАКТЕР ВРЕМЕНИ

О пользе

ВЫСОКОЕ ИМЯ — УДАРНАЯ

однозначности
Многоплановость... Неодно

значность, сложность — эти 
качества в цене, о них лю
бят говорить и писать.

— А я тоскую об одно
значности, — говорит Вла
димир Андреевич Судейко, 
молодой начальник цеха глав
ного конвейера Ирбитского 
мотоциклетного завода.

— Все-таки чувствую в 
себе порой двух людей. II не 
могу себе этого простить...

А насмешливое, упрямое 
лицо как бы противоречит: 
может быть, все это уже и 
не так, раз я могу спокойно 
говорить ПрО' это.

Владимир Суденко входит 
в число пяти лучших иачаль- 

Ани
НАЧАЛЬНИКА

ников цехов завода. Считает
ся одним из самых перспек
тивных. Такое здесь о нем 
мнение.

— Я не хотел быть на
чальником, — рассказывает 
он. — Работал на участке 
ступицы. Думаю, что как раз 
к тому времени стал хоро
шим мастером. Почему выбор 
пал на меня — судить не 
берусь. Может быть, потому 
что на своем, особенно важ
ном тогда участке, мы суме
ли наладить ритмичную ра
боту...

Но цех — нс участок. В 
первые дни было такое чув
ство, что все расползается 
из-под рук. Даже безобидное 
«обижаешь, начальник!» со 
стороны лихих испытателей, 
и то воспринималось как «не 
можешь!» или «не тянешь!» 
А то думалось: твои противо
речия теперь могут стать про
тиворечиями цеха, наплодят 
комических ситуаций.

И стал он к себе присмат
риваться и прислушивать
ся. Вроде, даже гудит все 
внутри от напряжения, как 
провода гудят. Да это и была 
перемена. Сорок человек уча
стка — это не триста девят
надцать в цехе.

Приняв цех', Владимир не
мало сил потратил и на то, 
чтоб понять смысл слова 
«руководитель». Для себя. 
Для цеха.

— Руководитель должен 
проверять. Но чтобы прове
рять — нужно доверять, а 
не наоборот...

В цехе назревали переме- 
ны. Одна из них не сулила 
ничего хорошего: оставил 
свое место начальник произ
водственно - диспетчерского 
бюро цеха В. П. Шанауров, 
тот человек, который на пер
вых порах был молодому на
чальнику главной опорой. 
Правильное распределение и 
движение детали (то, чем за
нимается бюро) — основа 
работы конвейера.

Однако пришли новый 
парторг Александр Носов, 
новые мастера, испытатели. 
II такие перемены устраива
ли Владимира Андреевича. 
Не то, чтобы он все хотел 
переделать по-своему. Но 
видел: кое-что переделать 
придется. Хорошими союзни
ками стали ему новые лю
ди — ищущие и молодые, 
как сам он.

Австралийские
сны

В детстве Владимир меч
тал стать геологом. Степи, 
горные кряжи, бродячая 
жизнь, дальние края. Был, 
конечно, интерес и к мото
циклам. Позже к элементар
ной мальчишеской зависти 
прибавилось еще чувство, 
что где-то рядом — в Ирби
те (а родился Владимир в 
селе под Алапаевском) соби
рают эти мощные машины. 
Дальше была учеба в 'мото
техникуме, армия, работа 
мастером. Л теперь дальние 
края снятся уже по другому 
поводу.

Например, Австралия.
— Недавно еще готовили 

на отправку туда партию ма
шин. Собирали,' перебирали, 
испытывали особенно при
дирчиво. Как поведет себя 
«Урал» в жарком климате?

...Рабочий день у начцеха 
не нормирован. Иногда по су
ти педеля сливается в один 
длинный хлопотный день. Так 
было и тогда.

— II еще заработали себе 
забот, — несколько угрюмо 
говорит Владимир Андре
евич.—Мотоцикл очень по- 
вравился, незаменимая вещь 
для сельской местности. Про
сят еще. Работа для нас, ко
нечно, та же, что всегда, но 
ответственности больше. Все 
же на другой континент от
правляем.

Из рязряда «австралий
ских снов», пожалуй, многие 
другие постоянно возникаю
щие проблемы.

...Телефонный звонок.
— Что? Нет задних щит

ков? Взяли со сбыта?! Я же 
вам говорил!

Порой доходит до комиз
ма. Все мы люди серьезные, 
и много любим говорить об 
ответственности. Плохо толь- 

%о. что порой она превраща
ется в своеобразное дро
жанье — когда, к примеру, 
решается, с движением одной 

детали, а не хватает — дру
гой или третьей... А что это 
такое для конвейера — гово
рить не приходится.

А дальше уже серьезно, 
без иронии:

— Я не прощаю себе по 
трем основным пунктам. Один 
из них — это. Не могу поло
мать старую систему. Нельзя 
конвейеру работать без запа
са. И все же... Пока не могу 
поломать.

Ладонь врезается в воз 
дух куда-то в сторону от кон
вейера, где должен все-таки 
быть этот проклятый запас. 
Потому что остановка даже 
на несколько минут приводит 
к ощутимым потерям.

Еще одна позиция «само- 
непрощения» — комсомоль
ская работа. За непрерывным 
движением производства, как 
говорит Владимир, ее подза
пустили. Не помог и завод-, 
ской комитет комсомола. Тут 
многое зависит от секрета
ря. Есть человек, который и 
авторитет имеет, и сможет 
«совместить» общественную

ЦЕХА
работу с конвейером. По об 
остальном пока говорить ра
но...

Деловой
человек

— Вот часто говорят, что 
непременное качество совре
менного человека делови
тость. •— Владимир вздыха
ет. — Много над этим сло- 

Дзом думаю. О сверстниках, 
которые нынче спешат осво
ить эту не самую новую из 
вселенских формул.

— Деловитость хороша,, 
если она не только для тебя. 
Здесь можно понять и оправ
дать жесткость начальства, 
например. Но много какой-то 
другой деловитости — деля
чества. Человек должен уста
навливать отношения с ми
ром, а мир — большой, слож
ный, и тот, кто видит в нем 
только кормушку, поневоле 
прячется от этих сложностей. 
Делячество — одна из вер
ных «нор»...

И снова — резкий пере
ход к делам цеха:

— С завода исчезают зап
части. Есть такое. Еще один 
пункт, который себе не про
щаю, — то, что не могу это 
мелкое воровство пресечь, 
поймать местных «деляг».

...В новой квартире, куда 
мы с Владимиром Андрееви
чем пришли с завода,—сле
ды переезда. Книжный шкаф, 
трюмо, старая гитара в углу. 
Еще не обжились. Въехали 
две недели назад.

А потом был звонок и 
очень долгий телефонный раз
говор, после которого моло
дой начальник сказал:

— Какой я еще руководи
тель, если без меня разо
браться не могут.

Чуть позднее мы верну
лись к злополучному теле
фонному разговору. Начцеха 
поправился:

— Падежных людей стано
вится все больше. Присмат
риваюсь, честно говоря, кого, 
например, можно в мой цех 
пригласить. Когда-то попасть 
к нам было даже трудно, 
цех был, так сказать, для из
бранных. Впрочем, я плохо 
помню то время. А сейчас по 
разным причинам не хватает 
рабочих. В цех дорога откры
та. Но сборочный должен 
остаться сборочным. Так что 
даже при нехватке ■— отби
раем.

Еще в самом начале бесе
ды он немного смущенно 
признался, что ему нравит
ся быть начальником сбороч
ного. В этом признании, на 
мой взгляд, весь смысл ны
нешней работы Владимира 
Суденко. А двойственность 
автохарактеристик лишь под
тверждает сложность вжива
ния в непростую роль руко
водителя.

— Не знаю, к какой кате
гории этих людей принадле
жу, — усмехнулся он в фи
нале, ио уверенность тона 
подсказывала, что эти сомне
ния уже из разряда разре
шенных.

— Мне правится, что «по
гружаюсь» в производство. 
Прямо чувствую, как это про
исходит. Не сказал бы, что 
стало меньше других интере
сов, может быть, много боль
ше. Что я читаю сейчас, что 
хочу найти в фильмах? Отве
ты на свои рабочие вопросы.

— Находите?
— Иногда. ,
Стало привычным выраже

ние «дело всей жизни». А 
если вдуматься, очень точно 
здесь поставлены рядом эти 
два слова ■— «дело» и 
«жиЬнь». Человек, который 
жизнь воспринимает через 
свое дело,—счастливый че
ловек.

— Я вот тут говорю, — 
признался Суденко, — а сам 
думаю, как завтра в цехе? И 
одно другому не мешает.

Кончилась вторая смена. В 
темноту уносились «Уралы». 
Мы покурили на обочине и 
попрощались. Кончился раз
говор. А я вспомнил, как он 
начинался.

— Ничего интересненького 
я вам не расскажу, — пожал 
плечами Владимир. Действи
тельно, не рассказал?

С. ГОНЦОВ.
Ирбит»

А ЛЕСНОЙ окраине 
ив Свердловска, в районе 

бывшего так называемого Го- 
реловского кордона, раскину
лась огромная стройплощадка 
сооружаемого здесь комплек
са Уральского научного цент
ра Академии наук СССР. Пло
щадь строительства около 350 
гектаров, идет оно уже более 
десяти лет. Десять лет—и по
ка построено лишь одно ин
женерное здание—корпус Ин
ститута геофизики. Одно из 
планирующихся двадцати.

Потребности современной 
науки диктуют, чтобы техни
ческое перевсоружение, мате
риальная база, условия для 
научной деятельности УНЦ 
были созданы в самое бли
жайшее время. Тем более, 
что УНЦ с момента своей ор
ганизации, осуществив ряд 
крупных исследований, до
казал свои большие возмож
ности на деле.

Что может сделать в уско
рении темпов строительства 
его комсомольский штаб, тем 
более, что возведение УНЦ 
является областной ударной 
комсомольской стройкой? Не
мало. В создавшихся услови
ях особенно важно добиться 
безусловного выпопкения и 
перевыполнения планов под
рядчиками — СМУ УНЦ, ор
ганизациями «Главсрэдурал- 
строя», «Уралэнергостроя» и 
другими.

Поначалу только простой пе
речень дел комсомольского 
штаба вызывает невольное 
одобрение. Штаб борется за 
действенность соревнования 
путем пропаганды передового 
опыта, контроля за ходом ра
бот, обеспечения фонда этих 
работ, поошрзнием передо
виков за ударный труд почет

Более полутора миллионов 
тони зерна засыпали в госу
дарственные закрома хозяй- 
ства Краснодарского края. А 
всего за эту страду Родина 
получит 4 миллиона 360 ты
сяч тонн кубанского хлеба.

МОЯ РОДИНА-СССР
Оренбургская область. Отличный урожай кормовых 

трав снимают целинники Светлииского района. Четкая 
организация труда, высокое сознаннс каждого механиза
тора, хорошо подготовленная техника, работающая в ком
плексе по ипатовской технологии, — в этом успех заго
товки полуторагодового запаса качественных сухих и соч
ных кормов.НА НИЖНЕМ СНИМКЕ: старшеклассники школы 
Михаил Саутин (слева) и Владимир Друзо работают на 
заготовке кормов в совхозе «Озерный». Опытные механи
заторы довольны их отношением к труду.

Фото Ал. Поддубного.
Фотохроника ТАСС.

«ДОВЕДЕМ ДО СВЕДЕНИЯ»
ными грамотами, путевками в 
дома отдыха, в молодежные 
лагеря.

На объектах строительства 
действуют посты и окна шта
ба «Комсомольского прожекто
ра». Только в течение прошло
го года ими проведено двад
цать четыре рейда по провер
ке качества выполняемых ра
бот, условий хранения матери
алов, своевременности поста
вок оборудования, выполнения 
обязательств предприятиями- 
поставщиками по обеспечению 
стройки фондовыми материа
лами. В результате этих рей
дов строители получили не
доданные им 62 тонны метал
ла, 50 тонн битума, 12 тонн 
различных красок, приборы и 
оборудование для ряда объек
тов и многое другое.

Только за один год числен
ность комсомольской органи
зации строительно-монтажно
го управления УНЦ увеличи
лась вдвое, окрепли ее связи 
с комсомольской организаци
ей «Свердловскхимстроя», с 
подшефным городским произ- 
водстгенно-техническим учили
щем № 46.

Заместитель председателя 
президиума Уральского науч
ного центра го капитальному 
строительству Е. М. Беспалов 
и главный инженер управления 
капитального строительства 
В. Ю. Нохрин считают тек:

— В первые годы много 
сделали студенческие строи
тельные отряды, и сейчас по
стоянно работают на объектах

С каждым днем нарастают 
темпы уборки урожая. Четко 
работает конвейер комбайн 
— ток—элеватор. Одна за 
другой идут большегрузные 
автомашины с зерном на 
хлебоприемные пункты.

Для избежания потерь 
зерна кузова и прицепы име
ют повышенные борта и бре
зентовые покрытия.

НА СНИМКЕ: Усть-Ла- 
бинский элеватор ведет при
ем зерна.

Фото Е. ШУЛЕПОВА. 
Фотохроника ТАСС. 

строительные ударные отря
ды институтов УНЦ. Неплохо 
помогают комсомольцы в бо
лее быстром получении строй
кой необходимого оборудова
ния.

Считается, что строительные 
отряды институтов работают 
хорошо. Несомненно, пользу 
они приносят, но такую ли, ка
кую могли бы? Вот что об 
этом говорит начальник про
изводственно-технического от
дела строительно-монтажного 
угравления УНЦ А. М. Пасту
хов:

— Помощь всегда помощь, 
всегда полезна. Но когда она 
организована недостаточно хо
рошо, то имеет и существен
ные минусы. Строительны:© 
отряды из институтов УНЦ ра
ботают в течение месяца от 
каждого. Работают добро
вольно, отрывая время от ос
новной научной деятельности, 
а что получается? Автобус при
возит их из города в поло
вине десятого утра. Пока они 
разберутся, пока получат ин
струмент, материалы, подхо
дит обеденный перерыв. А 
часа в три все уезжают об
ратно. В обш.ем, они делают 
едва пятьдесят процентов то
го, что могут, вернее, что 
могли бы...

Подумаем. В течение меся
ца, пока они работают на 
стройке, за бойцами ^ударных 
отрядов полностью сохраня
ется заработная плата в инсти
тутах, плюс то, что они полу
чат как строители. Но пред

КОМИТЕТ ВЛКСМ: СТИЛЬ И МЕТОДЫ РАБОТЫ 

ПОРА ПОИСКА
Кам ускорить становление комсомольского актива? Помочь 

избежать на перзых порах ошибок, не деть затонуть себя 
пресловутой «текучке»? Эти проблема» станэвлтст наиболее 
актуальными именно сейчас, в преддверии отчетов и выборов в 
комсомольских организациях области, û роли шк-л Комсомоль
ск то актива в деле совершенствования деловой квалифика
ции комсомольских кадров и актива размышляет сег^ня пер
вый секретарь Серовского горкома ВЛКСМ А. ТОЛКАЧЕВ.

Уже стало традицией в се
редине лета на заседании 
бюро горкома комсомола 
подводить итоги прошедшего 
года в ШКД, давая оценку ее 
работы. Тогда же решаем и 
вопросы подготовки к новому 
учебному периоду: утверж
даем совет школы, програм
мы обучения, лекторский со
став. рекомендуем некото
рые формы проведения заня
тий. Сравнивая завершив
шийся учебный период с пре
дыдущим, внимательно 
ищем преимущества, заост
ряем внимание на недора
ботках, просчетах.

Что же мы считаем необ
ходимым развивать из уже 
начатого? В первую очередь, 
самое активное участие в ра
боте ШКА ответственных 
партийных, советских, комсо
мольских работников, хозяй
ственных руководителей и 
специалистов народного хо
зяйства. Подобрать подготов
ленных квалифицированных 
лекторов — это значит вы
звать интерес у слушателей. 
Например, в прошлом учеб
ном году комсомольские акти
висты с огромным вниманием 
и большой пользой слушали 
выступления H. II. Растяга- 
сва. и Н. Л. Ароновой, заве

...В областные и централь
ные инстанции в последнее 
время обращаются с жалобой 
две женщины — Р. Г. Ка
люжная и В. Г. Калюжная. 
Они требуют отмены реше
ния Кировского народного 
суда г. Свердловска по делу 
Шабелышка и Калюжной, 
их родственников, осужден
ных в 1981 году за поддел
ку документов и посягатель
ство на личность и права 
граждан под видом исполне
ния гражданских . обрядов. 
В домах в Свердловске и 
Березовском, принадлежа
щих осужденным, были об
наружены все необходимые 
атрибуты нелегально дейст
вующей «домашней» церк
ви, значительное количество 
фоторепродукций икон, два 
фотоаппарата, две пишущие 
машинки, большое количест
во радиотехники и .автомото
транспортных средств.

Суд установил вину под
судимых и воздал им долж
ное. И вот теперь их «за
щитники» в лице Калюжных 
пытаются опровергнуть 
справедливое решение суда. 
В ход пущено размножен
ное фотоспособом некое 
«предсмертное» письмо А. 
Ермака, который якобы по
гиб за веру. Обратимся к ис
токам этого письма.

В ходе следствия по делу 
Шабелышка и Калюжной 
дал показания их племянник 
Александр Ермак, 1957 года 
рождения. Он рассказал о 
том. что его силой заставля
ли совершать религиозные 
обряды, ему было запреще
но вступать в пионерскую 
организацию, ВЛКСМ. Ша
бельник привлекал А. Ерма
ка к ведению службы, брал 
с собой, когда выезжал для 
совершения религиозных об
рядов, в другие города. Он 
хотел сделать Сашу своим 
преемником, приглашал по 
вечерам слушать загранич
ное радио и при этом вну
шал: «За границей живется 
лучше...».

Раскроем лицо этого ду
ховного «пастыря».

Это человек без опреде
ленных занятий, долгое вре- 
м/1 жил по чужому паспор
ту.

ставьте такое положение: нет 
стройматериалов. Отряд про
стаивает. Но зарплату полу
чает. Есть ли у людей мате
риальный стимул возмущаться 
простоем? Ответ на этот во
прос ясен: нет.

О неправильности «двойной 
зарплаты» писалось немало, 
но все и осталось.
Как относится к этому 
штаб? Он старается не заме
чать такого положения. Кстати, 
штаб знает, но делает вид, что 
не знает о неблагополучных 
производственных отношени
ях между специалистами стро
ительно-монтажного управле
ния.

Обнаружилось, к примеру, 
что на котельной ряд работ 
выполнены с нарушением 
технических условий. Как это 
получилось, по чьей вине? 
Ссылаются на бригадира: он, 
мол, своевольничает, не вы
полняет требований. Как это 
понимать? Что, разве на строй
ке каждый делает, что захо
чет, даже вопреки здравому 
смыслу? Тогда зачем же руко
водство?

Сейчас многие работы на 
котельной требуют основа
тельной переделки, а значит, 
новых затрат рабочего време
ни, рабочей силы, дополни
тельных средств. Производ
ственно-технический отдел не 
обеспечил на этом объекте 
выполнения проектных требо
ваний, служба технадзора уп- 
разления капитального строи
тельства УНЦ, которую воз
главляет Д. А. Полонский,

дующих отдела ми Серовско
го горкома КПСС.

Существенное влияние на 
работу школы комсомольско
го актива оказывает методи
ческий совет, который состо
ит из опытных партийных, 
комсомольских и педагогиче
ских работников. Совет помо
гает определить порядок изу
чения тем, рекомендует фор
мы проведения занятий, изу
чает мнение слушателей по 
работе школ.

В свое время по итогам 
1979—1080 учебного года 
совет'рекомендовал провести 
анкетирование слушателей. 
Тогда .мы получили много ин
тересных замечаний и пред
ложений, что позволило улуч
шить учебу актива.

Например, в этом году па 
итоговом занятии состоялась 
аттестация слушателей, про
ведена защита рефератов. 
Темы методический совет 
предлагал с учетом того, что
бы в выступлении прозвучали 
проблемы, которые в ходе 
учебы освещались недоста
точно, а также был показан 
опыт работы лучших наших 
комсомольских организаций. 
Хорошо справились с этой за
дачей секретари комсомоль
ских организаций Г. Храпко

НА АТЕИСТИЧЕСКИЕ ТЕМЫ

КОНЕЦ ОДНОЙ ФАЛЬШИВКИ
Проживая в Харбине, он с 

1935 года состоял членом 
русско - фашистского союза. 
После окончания курсов 
фашистской партии, курсов 
младших командиров при 
Военной японской миссии 
он был направлен в дивер
сионный отряд «Асано». Ша
бельник руководил молодеж
но-воспитательным отде
лом по делам русских эмиг
рантов.

После окончания войны 
Шабельник был задержан и 
осужден. О1быв наказание, 
он проживал в городе Бату
ми Аджарской АССР. где 
организовал «домашнюю» 
церковь. стал называться 
«отцом Александром». А 
как же пересеклись пути Ша
бельника и Саши Ермака?

В Батуми Шабельник по
знакомился с В. Г. Калюж
ной. будущей «матушкой Ве
рой». С помощью подлож
ных справок она подделала 
своему сожителю паспорт с 
установочными данными на 
ее умершего отца Г. Г. Ка
люжного. Саша тоже жил по 
чужому паспорту. Тетушка 
Вера, похитив свидетельст
во о рождении его 'сводного 
брата, смогла оформить со
ответствующие документы, 
по которым Саша Ермак 
оказался на четыре года мо
ложе.

Все эти подделки с доку
ментами понадобились Ша- 
бельнику и Калюжной для 
того, чтобы скрыть свою дея
тельность, которая шла 
вразрез с • советскими зако
нами. Шабельник, относя 
себя к истинно православ
ным верующим, не признаю
щим официальную русскую 
церковь, совершал у себя на 
дому и на квартирах ве
рующих различные религи
озные обряды, извлекая из 
этого немалую выгоду. На 
деньги, полученные от ’ ве
рующих, они с Калюжной 
содержали ее родственников, 

тоже оказалась не у дел. Те
перь виноват стрелочник? А 
как реагирует на это комсо
мольский штаб? Никак. Между 
тем, ему бы следовало выяс
нить, кто прав, кто виноват.

Вместе с ведущим научно- 
производственным трестом 
области «Оргтехстрой» штаб 
в свое время провел анализ 
деятельности строительно
монтажного управления. Ана
лиз установил, что особенно 
слабым звеном в управлении 
является низкий уровень орга
низации труда и производст
ва в целом. Это во многом 
объясняет то, что постоянно 
нарушаются сроки поставок 
стройматериалов: железобе
тона, леса, кирпича. В резуль
тате много работ не выполня
ются, дорогостоящая высоко
производительная техника ча
сто простаивает, системы 
аккордно-премиальной оплаты 
и другие виды стимулирования 
труда не дают должного эф
фекта.

Анализ — серьезное и важ
ное дело. Но что же он в кон
це концов дал на практике? 
Вот тут-то и следует сказать, 
что там, где штаб сталкива
ется с принципиальными, проб
лемными вопросами, он ока
зывается в большинстве слу
чаев пассивным. Доводит до 
сведения руководства свои за
мечания и этим ограничивает
ся. Отдельные же факты по
мощи в ускорении поставок 
стройке материалов и обору
дования не решают общих 
проблем. Так получилось и с

(ПТ^сУ), И. Белоус (гормол- 
завод). С. Ялунина (мясо-, 
комбинат) и другие. Они 
щедро делились с товарища
ми опытом своей комсомоль
ской деятельности, высказы
вали предложения по ее со
вершенствованию. Так, На
талья Белоус много расска
зала об индивидуальной ра
боте с молодежью, о системе 
контроля за выполнением об
щественных поручений.

Во всем этом мы видим 
свой успех. Но есть, к сожа
лению, и огрехи. Анализи
руя работу школы комсо- 
мольского актива, бюро гор
кома комсомола наряду с 
достижениями отмечало и су
щественные недоработки.

Так, одним из самых боль
ных вопросов пока является 
явка слушателей. В начале 
учебного года на предприя
тия7, учреждения были на
правлены письма, где ука
заны списки слушателей, вре
мя проведения занятий. С 
этой же целью ряд занятий 
для удаленных комсомоль
ских организаций района 
был проведен с выездом на 
места.

При этом вопросы на заня
тиях рассматривались с уче
том специфики работы пер
вичных и цеховых комсо
мольских организаций. И все 
же в течение учебного года 
проблема посещаемости обя
зательно возникает.

Однозначный рецепт тут 
предложить трудно. И «на
ступление» думаем вести по 
всем направлениям: и требо
вательность к слушателям по
вышать. и занятия делать 
более интересными, и совер
шенствовать контакты с ад

в том числе племянника Са
шу. Вот почему он называ
ет их иногда родителями, 
вынужден был слушаться 
«отца Александра», выпол
нять его требования. Вместе 
с ними он переезжал из од
ного города в другой. Так 
они оказались в Березовском 
Свердловской области.

В доме Шабельника вме
сте со «святыми» висело изо
бражение Иоанна Кронш
тадтского, идеолога истинной 
православной церкви, ярого 
антисоветчика. Сюда наез
жал и сегодняшний архиепи
скоп ИПЦ Федосей (Бах
метьев). В годы Великой 
Отечественной войны он доб
ровольно состоял на службе 
у фашистских органов СД. 
За свою деятельность Бах
метьев был четырежды су
дим.

Вот какие «пастыри» бы
ли у Саши Ермака!

После того, как он рас
сказал следователю о заня
тиях своих родственников и 
вернулся домой в Березов
ский, родная мать и бабуш
ка встретили его, что назы
вается, в штыки. Вот как 
он пишет об этом в письме: 
«Бабушка стала ругаться и( 
кричать, обвинять меня в1 
том. что я предал их и рас
сказал правду следователю. 
Ругали меня всю ночь. 
Одежду мне не давали, ска
зали, что забрала милиция. 
Меня пообещали отпустить, 
если напишу письмо. Ка
люжной Верой (тетушкой 
Саши — автор) был состав
лен черновик письма, и я его 
дословно переписал на 2-х 
страницах из тетради в кле
точку. В письме было ука
зано, что свои показания на 
следствии я давал под боль
шим нажимом следователя. 
Только после написания это
го письма, кончавшегося сло
вами «прощайте. родите
ли». мне разрешили уехать в 
Красноярский край, где я

анализом. Недостатки и их 
причины выяснены, а настой
чивость и возможности не 
проявлены, не использованы.

Надо сказать, что штаб ино
гда не использует свои полно
мочия. Строители академго
родка давно не помнят такого 
случая, когда бы он провел 
хоть одно открытое заседание. 
Как обычно бывает на ударных 
комсомольских стройках, отра
ботана на широком опыте 
стратегия и тактика действий 
комсомольских штабов. Их за
седания прямо на строитель
ных плошадках, в зависимости 
от необходимости, проводятся 
каждую неделю, а то и дваж
ды. На них обязательно пои- 
сутствуют главные руководите
ли строительства. Совместно 
с ними штаб решает, что кон
кретно предпринять в тот или 
другой трудный момент. Ко
гда требуется — вмешивается 
в дело организации работ, до
бивается обеспечения всех 
мер для безусловного выпол
нения производственных гра
фиков и планов.

Кое-кто может возразить, 
что, мол, основные руководи
тели строительством, заказчи
ки и подрядчики сами имеют 
возможность и действовать, и, 
если требуется, жаловаться. 
Так зачем же комсомолу дуб
лировать их? Комсомольский 
штаб может и должен дейст
вовать строго принципиально. 
К нему "прислушиваются, ибо 
он более объективен, чем лю
бая хозяйственная организа
ция, он независим. А боеви
тость комсомольского цент
ра? Она зависит только от тех, 
кто в штабе действует.

В. ШУШЕВСКИЙ, 
наш нешт. корр.

министрацией учреждений и 
предприятий, где трудятся 
наши активисты.

Другим волнующим вопро
сом является полное и сво
евременное выполнение 48- 
часовой учебной программы. 
Подчас для этого не хватает 
пи лекторских сил, ни вре
мени. А что, если некоторые 
темы занятий школы комсо
мольского актива давать спе
циально для самостоятельно
го изучения,, уже в програм
ме оговаривая это? Это пред
ложение кажется нам доволь
но целесообразным.

Наконец, как быть с теми 
активистами, которые вновь 
выбраны на второй или тре
тий срок? То, что они долж
ны совершенствовать свои 
знания, ни у кого не вызы
вает сомнения. Но вновь про
ходить ту же самую програм
му? Учитывая, что таких 
«ветеранов» все же не так 
много, может, и их перевести 
на самостоятельную учебу, 
хотя бы по ряду тем?

Каждый новый учебный 
год приносит что-то новое, 
действенное в организации 
работы школ комсомольско
го актива. Появляются новые 
формы занятий, улучшается 
их качественный уровень. Но 
здесь, как и в любом деле, 
нужен постоянный, целеуст
ремленный поиск, движение 
к новому, более совершенно
му. Поэтому уже сейчас наш 
горком готовится к предстоя
щим занятиям, ищет пути 
повышения действенности 
учебы актива.

А. ТОЛКАЧЕВ, 
первый секретарь

Серовского 
горкома ВЛКСМ.

и проживаю в настоящее 
время. Оказалось, что все 
мои вещи целые. Сейчас я 
хочу сказать, что всего того, 
о чем я писал в письме, на 
самом деле ничего не было. 
Обращались во время след
ствия со мной хорошо, и на 
допросах я говорил только 
правду. Все мои показания, 
данные на следствии, я пол
ностью подтверждаю».

Таким образом, «пред
смертное» письмо, которое 
сейчас ’фигурирует в доку
ментах и жалобах но делу 
Шабельника и Калюжной, 
оказалось фальшивкой. Не 
впервые приходится сталки
ваться с подобными факта
ми — спекуляцией отдельно 
фанатично ” настроенными 
людьми на религиозных 
чувствах верующих, исполь
зующих с этой целью любые 
средства. В данном случае 
был использован Саша Ер
мак, который не смог один 
противостоять Шабельнику. 
действовавшему тонко и рас
четливо.

Саша уехал в Краснояр
ский край, откуда прислал 
свое настоящее письмо, не 
по своей воле. Его отправи
ла туда, а вслед за ним 
три контейнера с вещами, 
бабушка Р. Г. Калюжная.

Мы уже писали в газете 
«На смен.у!» о нескольких за
губленных судьбах молодых 
людей, оказавшихся под 
сильным религиозным влия
нием своих родителей и род
ственников. Рассказанная 
здесь история — еще одно 
свидетельство того, что ре
лигия по-прежнему является 
довольно цепким и живучим 
пережитком пройлого. Она 
не утратила своей реакцион
ной сущности, и атеистам, 
комсомольским организаци
ям нужно быть бдительны
ми — оружие еще склады
вать рано.

А. ТОПОЛЕВ.
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МАРШ НАРОДОВ ПРОТИВ ЯДЕРНОЙ СМЕРТИ
БУРЯ ВОЗМУЩЕНИЯ
«Шаг к пропасти», «Позорное 
решение администрации США», 
«Нейтронный виток гонки во
оружений» — под такими заго
ловками прогрессивные изда
ния публикуют материалы в 
связи с решением президента 
США Р. Рейгана приступить к 
полномасштабному производст
ву нейтронного оружия.

Все трезвомыслящие люди 
планеты, огромное число об
щественных организаций, пра
вительства десятков стран ми
ра резко осуждают безответ
ственное-решение президента. 
Никого не успокаивает выска
занное представителями адми
нистрации США заявление о 
том, что нейтронная бомба 
будет, дескать, храниться^оль- 
ко на территории Соединен
ных Штатов. Разве концепция 
ведения войны на чужих тер
риториях, которую исповеду
ют генералы Пентагона, согла
суется с намерением хранить

В ГОДЫ второй мировой 
войны этому прекрасио- 

. му зданию повезло. Гит
леровские бомбы миновали ра

тушу Манчестера, промышлен
ного гиганта на северо-западе 
Англии. По они не пощадили 
город. Нс потому ли так не
укротима сегодня тяга к миру 
под величественными готически
ми сводами ратуши? В начале 
года здесь родилась удиви
тельная для многих идея. Му
ниципалитет решил объявить 
Манчестер безъядерной зоной. 
Но с точки зрения властей, это 
была страшная ересь. Прави
тельство тори третий год гото
вит население к «нападению» 
советских дивизий на Британ
ские острова уже в «следую

ПРЕДОТВРАТИТЬ 
КАТАСТРОФУ!
щий понедельник». Тем самым 
оправдывается болезненный пе
реход национального бюджета 
в сторону военных расходов и 
рискованные решения вроде 
пополнения подводного ядер
ного флота новым вооружени
ем и размещения крылатых ра
кет. В обстановке такого офи
циального милитаристского 
азарта каждый муниципалитет 
должен, казалось бы, отвести 
самую красивую городскую 
площадь под ракетно-пусковой 
комплекс. А городские власти 
Манчестера приняли резолю
цию, призывающую правитель
ство «воздержаться от произ
водства и размещения любых 
видов ядерного оружия в пре
делах города».

Мало того, Манчестер нс за
хотел остаться один на один со 
своей крамольной идеей. Муни
ципалитет предупредил, что 
инициатива города — это 
только начало. У нес неизбеж
но найдутся последователи сре
ди других городов страны. Но
вое мощное движение против 
бомбы нс за горизонтом. «Это 

варварское оружие у себя 
дома?

Все это — обычные уловки 
представителей военно-про
мышленного комплекса США, 
тех обезумевших от страха ру
ководителей НАТО, кто, твер
дя о «советской угрозе», на 
деле сам реально угрожает 
сохранению мира и разрядки.

Новый варварский диаг Ва
шингтона к всеобщей ядер- 
ной войне никого не должен 
оставить равнодушным. Голос 
разума, здравый смысл под
сказывает: необходимо кре
пить и усиливать фронт борь
бы против ядерной и нейтрон
ной смерти, угрожающей жиз
ни всего человечества.

Яркие свидетельства тому — 
тысячи демонстраций, писем, 
телеграмм протеста, активиза
ция борьбы во всех странах 
Запада. Буря возмущения. Так 
можно оценить сегодня от
вет народов на решение адми
нистрации США.

могло бы заложить фундамент 
для создания и расширения 
безъядерной зоны в масштабе 
европейского континента», — 
заявили авторы, манчестерской 
резолюции.

В масштабах Британии эта 
мечта уже обрастает плотью. 
Вслед за Манчестером от ядер- 
иых складов, заводов, ракет
ных площадок отказались Шеф
филд, Ливерпуль, Бристоль, 
Лидс, Гулль. К маю 60 горо
дов предпочли статус зон, сво
бодных от ядерного оружия. 
Сегодня их уже 100.
z Я беседую с госпожой Эл
лисон-Уайт, активисткой широ
ко известной здесь «Кампании 
за ядерпос разоружение». Спра
шиваю, есть ли заслуга в этом

ее организации?
— Только в том смысле, что 

мы тоже раскрываем англича
нам глаза на весь ужас термо
ядерной гонки. Но «Кампания, 
за ядерпос разоружение», ко
нечно, нс даст никаких дирек
тив муниципалитетам. Их ини
циатива абсолютно независима, 
она рождена общественными 
настроениями.

Замечания Эллисон-Уайт со
вершенно непостижимы для 
идеологов тори. Общественное 
настроение? Нет, все эти «нс- 
Патриоти шыс элементы», име
нующие себя квакерами, «Кам
панией за ядерцое разоруже
ние», «Британской ассамблеей 
за мир», «Движением за созда
ние безъядерной зоны в Евро
пе», организацией «Лейборист
ское действие за мир» и про
чая, явно «повинуются» дири
жерской палочке Кремля. Мя
тежные муниципалитеты .тоже. 
Как выразился нс так давно 
английский министр обороны 
Джон Нотт, имея в*виду пора
зительный взрыв активности 
своих соотечественников в

9 августа в Париже завершился «Марш мира-81» — одно из 
самых впечатляющих событий развернувшегося в этом году 
беспрецедентного наступления народов против усиливающей
ся угрозы войны. 45 дней его участники шли по дорогам Евро
пы. с ни прошли пешком путь в 1100 км от Копенгагена до 
Парижа. Их горячо встречали а десятках городов и сел Данни, 
ФРГ, Голландии, Бельгии и Франции. За ходом марша внима
тельно следили миллионы людей в Европе и на других кон
тинентах. На каждом привале его участников ожидали сотни 
писем, телеграмм, приветствий от различных организаций, 
движений и простых лФдей из самых отдаленных уголков зем
ли. '
Сколько их было, этих 

мужественных мужчин и 
женщин, которые, оставив 
свои повседневные дела, вы
шли в долгий и многотруд
ный по?;од, чтобы продемон
стрировать свою решимость 
сорвать преступные планы 
милитаристов? На этот во
прос ответить не может ни
кто. Ведь в каждой стране, 
на каждом отрезке пути к 
участникам марша присоеди
нялись тысячи. Некоторые и.з 
них шли лишь до следующей 
остановки, другие — до гра
ницы своей страны, но было 
немало и таких, кто, присо
единившись к маршу где-то

пользу ядерного разоружения, 
«они поют советскую песню». 
Нс слишком ли велик хор 
для управления из-за рубежа?

В ноябре прошлого гота в 
-Лондонской машнЬсстатш за 
мир участвовало 50 тысяч че
ловек. Ожидают, что этой 
осенью к Трафальгарской пло
шали придут 250 тысяч. За пос
ледние месяцы число участии 
ков только «Кампании за ялер- 
нос разоружение» увеличилось 
вчетверо.

Повторить антисоветское кли
ше удобнее, чем признать серь
езнейший слинг в социальном 
сознании в стране. Милитарист
ская политика тори ввела при
зрак ядерной войны в каждый 
английский дбм. Она ополови
нила здесь каждый семейный 
кошелек. Под этим психоло
гическим пресеом лаже обы
ватель начинает Понимать: 
если ои немедленно не 
сделает что-то. чтобы предо
твратить катастрофу, наверху; 
за него этого не сделает! 
никто. По существу леи-’ 
женис за превращение городов I 
в безъядерную зону — это во-1 
тум недоверия правительству. 1 
от которого миллионы англн-1 
чаи уже нс ждут разумных 
шагов во имя мира, правитель
ству, которому они боятся вру
чить свое будущее.
' Как заметил Шекспир, что 
такое город, если нс люди. А 
думающие люди в Англии от
казываются быть под отпои 
коышей с ядерной ракетой. 
Иначе нс выжит«. j

В. СИМОНОВ. ä 
соб. корр. АПН.

Лондон. 1

в ФРГ или в Голландии, шли 
дальше уже до конца.

Отклик, который вызвал 
«Марш мира-81» не только 
в тех странах, по которым он 
проходил, но и в широчай
ших кругах мировой-общест
венности, явно превзошел все 
ожидания его организаторов.

А все начиналось очень 
просто. Три норвежские жен- 
щгны Ева Нордланд, Венке 
Серангр и Ракель Педерсен, 
активистки возникшего не
давно в ряде Скандинавских 
стран движения «Женщины 
за мир», в феврале этого го
да решили написать письмо 
различным антивоенным ор

Правда о войне
На витринах книжных мага

зинов Италии появилось фун
даментальное издание «От 
Бреста до Берлина. Советский 
Союз 50 второй мировой вой
не. 1941—1945». На супероб
ложке иаая Маршала Советско
го Союза В. И. Чуйкова, авто
ра- предисловия. В книге ис
пользовано 560 фотографий, 
сделанных на войне советски
ми фотокорреспондентами.

Книга - альбом выпущена 
крупнейшим итальянским из
дательством Мондадори в дни, 
когда отмечалось 40-летие со 
дня начала Великой Отечест
венной войны. Мы попросили 
научного ассистента президен
та издательства, известного 
итальянского литературного 
критика и писателя Доммнико 
Порцио прокомментировать из
дание книги. Вот что он рас
сказал:

— Издательство Мондадори 
с волнением работало над кни
гой с фотографиями, большей 
частью неизвестными для нас. 
Они свидетельствуют об ог
ромном напряжении сил и ле
гендарном героизме советских 
людей. Фотоснимки показыва
ют суровую правду войны, сви
детельствуют, какие потерипо- 
нес советский народ. Все это 
напоминает нам, итальянцам, 
что война — самый худший и 
бесчеловечный метод решения 
мировых проблем.

Г. БАУТДИНОЗ, 
соб. корр. АПН.

Рим. 

ганизациям - европейских 
стран с предложением со
вместно организовать круп
ную международную мани
фестацию против гонки во
оружений, против планов раз
мещения новых американ
ских ядерных ракет в Евро
пе, за превращение севе
ра Европы в безъядер
ную зону. 9 февраля на 
встрече комитетов мира 
Скандинавских стран в Ос
ло эта инициатива встре
тила горячую поддержку. 
Сразу же началась активная 
подготовка к ее осуществле
нию. Были созданы нацио
нальные комитеты по подго
товке к «Маршу мира-81» 
сначала во всех Скандинав
ских 'странах, а затем и в 
тех странах, через которые 
проходил его маршрут. На
чался отбор кандидатов на
участие в марше, развернул
ся сбор средств.

I— Своим решением о пол
номасштабном производстве 
g нейтронного оружия прези

дент Рейган фактически под
твердил подозрения евро
пейцев, что новая американ
ская военная стратегия пре
дусматривает возможность ве
дений ограниченной азтомной 
войны на европейском конти
ненте, — заявил корреспон
денту АПН в Риме А. Хазову 
один из руководителей италь
янского форума за безопас
ность и сотрудничество в Ев
ропе и Средиземноморье Лу
чано де Паскалис. — В то 
самое время как европейцы

пульс гонке вооружений.

Желающих оказалось зна
чительно больше, чем могли 
принять организаторы. Было 
решено, что основную груп
пу участников, которая прой
дет весь маршрут от Копен
гагена до Парижа, составят 
женщины, представительни
цы антивоенных организаций 
Норвегии, Швеции. Данин и 
Финляндии —- по 10 — 20 че
ловек от каждой страны. Но 
с самого начала марш был 
открыт для участия всех же
лающих независимо от на
циональности , полить ческих 
и философских взглядов.

О «Марше мира-81» много 
писала пресса, особенно в 
Норвегии и других Сканди
навских странах.. Раздава
лось немало скептических го
лосов. Кое кто предсказывал 
полный провал. Другие пыта
лись представить его лозунг 
«Нет—ядерному оружию в 
Европе!» как «коммунистиче
скую пропаганду». Но его 
идея настолько глубоко про
никла в широкие обществен
ные круги, что уже никто и 
ничто не могло его остано
вить.

21 июня в Копенгагене со
стоялся грандиозный митинг 
с участием десятков тысяч 
человек, посвященный нача
лу «Марша мира-81». На ми
тинге выступили известные 
политические и обществен
ные деятели, популярные ар
тисты и музыканты. На сле
дующее утро, 22 июня, в го
довщину разбойничьего напа
дения фашистской Германии

УГРОЗА ИЗ-ЗА ОКЕАНА
ожидали ст Вашингтона ини
циатив, направленных на рати
фикацию Договора ОСВ-2 и 
скорейшее начало перегово
ров по «евроракетам», из-за 
океана пришла весть об акте, 
совсе не свидетельствующем 
о «миролюбии» США, акте, 
способном лишь ухудшить 
Отношения между великими 
державами и дать новый им- 

Акция Вашингтона вызвала долини с ничем не оораадан- 
еерьезную озабоченность ао ной поспешностью решило

на Советский Союз, колонна 
участников численностью бо
лее трех тысяч человек от
правилась в путь с централь
ной площади датской столи
цы. В колонне плечом к пле
чу с посланцами антивоен
ных организаций Скандинав
ских стран шли представите
ли общественных организа
ций США, Великобритании, 
Франции. Италии и многих 
других стран.

Самой маленькой участни
це марша было всего 10 ме
сяцев. Мать провезла се из 
Швеции по дорогам Европы в 
■детской коляске. Старшей по 
возрасту была 74-летняя дат
чанка Эдит Денгард. Когда 
журналисты задали ей во
прос, в чем она видит смысл 
своего участия в марше, она 
ответила: «Лучше идти за 
мир, чем сидеть сложа руки, 
дожидаясь войны».

Всеобщую поддержку на 
всех митингах и дискусси
ях встречало предложение 
Советского Союза о незамед
лительном начале равноправ
ных и честных переговоров о 
сокращении ракетно-ядерных 
вооружений в Европе и по 
другим актуальным пробле
мам международных отноше
ний.

«Марш мира-81» завер
шился грандиозными мани
фестациями в Париже в—9 
августа, в годовщину атом
ной бомбардировки Хироси
мы и Нагасаки. С огромным 
энтузиазмом было встречено 
сообщение о том, что в от

всех европейских столицах и 
волну возмущения обществен
ности, — подчеркнул Л. де 
Паскалис. — Закономерным 
представляется беспокойство 

широких кругов общественно
сти Италии, поскольку сооб
щение о решении Рейгана бы
ло получено здесь лишь не
сколько часов спустя после 
того, как печать оповестила о 
том, что правительство Спа-

ВОПРЕКИ ЗАКОНУ
Согласно Основному закону 

ФРГ (ст. 26) в стране запреще
но разрабатывать, производить 
и поставлять за рубеж воору
жения, предназначенные для 
ведения - войны. В 1961 году был 
издан специальный закон, в 
соответствии с которым каби
нет министров должен • сле
дить за тем, чтобы производи
мое в ФРГ оружие «не исполь
зовалось для целей, нарушаю
щих мир». Кроме того, ФРГ 
торжественно Заявила, что бу
дет воздерживаться от воен
ных поставок в страны, не вхо
дящие в НАТО, тем более в 
так называемые «районы на
пряженности». На практике все 
обстоит наоборот.

Беспрецедентный рост воен

вет на обращение организа
торов с теплым приветстви
ем к участникам марша обра
тился Генеральный секретарь 
ЦК КПСС, Председатель Пре
зидиума Верховного Сонета 
СССР Л. И. Брежнев. «Со
ветские люди, — отметил 
он, — с большим вниманием 
и симпатией следили за хо
дом «Марша мира-81». Нам 
близки и понятны тс благо 
родные мотивы, которые по
будили его участников отпра
виться в столь долгий путь, 
которые заставили тысячи 
людей в разных странах при
соединиться к этой инициати
ве».

«Марш мира-81» стал по
истине всемирной демонстра
цией воли народов к миру и 
1.x непоколебимой решимо
сти отстоять его of всех про
исков и провокаций новояв
ленных поджигателей войны. 
Он воплотил в себе их гнев
ный протест против планов 
превращения западноевро
пейских стран в полигон ис
требительной ядерной войны. 
«Марш мира-81» — это 
страстный призыв нс допус
тить размещения нового ра
кетно-ядерного оружия, оста
новить гонку вооружений, 
обеспечить народам Европы и 
всего мира прочный мир и 
безопасность. Марш завср 
щен, но борьба продолжает
ся. Г. ЛОКШИН,

секретарь 
Советского комитета 

защиты мира,- 
(АПН).

разместить «крылатые раке
ты» в селении Комиео.

Необходимо сделать все,— 
заявил Л. де Паскалис, — 
чтобы не допустить размеще
ния в Италии наряду с «евро
ракетами» также и ракет, на
чиненных «нейтронной смер
тью». Нужно, чтобы беспо
койство переросло во всеоб
щий протест.

А. ХАЗОВ, 
соб. корр. АПН.

Рим.

ного производства в ФРГ сов
падает и с тенденцией к увели
чению запасов оружия и 
средств массового уничтоже
ния на территории страны. Од
нако все большее число граж
дан ФРГ приходит к выводу, 
что дальнейшее наращивание 
запасов смертоносного ору
жия не только не уменьшает 
опасность ядерной войны, а, 
наоборот, дрлает ее более ве
роятной.

НА СНИМКЕ: молодая мать 
в Изерлоне ставит свою 
подпись под крефельдским 
воззванием западногерман
ских сторонников мира. Его 
подписали уже более одного 
миллиона жителей.

Фото АДН—ТАСС.

Закончилась серия товари
щеских матчей женской во
лейбольной сборной Совет
ского Союза и чемпионок 
страны свердловской «Ура
лочки» с одним из сильней
ших клубов Японии коман
дой «Хитачи». За две неде
ли на спортивных аренах Ял
ты и Свердловска прошло 
десять матчей между этими 
коллективами. В 6 встречах 
победу одержали советские 
волейболистки, три выигры- 
ша в активе японок, и один 
матч, который проводился в 
Ялте на открытой площадке, 
завершился вничью (из-за 
дождя поединок не был за
кончен).

Предпоследняя игра со
перниц состоялась в Нижнем Правда, где-то в середине

до СВ И ДЛИН Я, «ШИНН»!
Тагиле. Жители рабочего го
рода стали свидетелями ин
тересного матча, в котором с 
японским клубом вновь 
встречалась сборная СССР. 
Наши спортсменки одер
жали победу с традиционным 
уже для этой серии матчей 
счетом —- 3:1 (15:7, 15:13, 
11:15, 15:10).

Венчал» праздник волейбо
ла на Урале поединок «Хи
тачи» и «Уралочки», кото
рый прошел на арене сверд
ловского Дворца спорта 
профсоюзов. Наши соперни
цы очень хотели напоследок 
добиться победы п «клубном 
споре» (в двух встречах 
«Уралочки» и «Хитачи» ус
пех сопутствовал свердлов

ским волейболисткам). По- 
боевому были настроены и 
хозяйки площадки. Никто не 
хотел уступать. И не уди
вительно, что, когда закон
чились четыре партии, по
бедитель так и не был из
вестен.

В пятом, решающем сете 
японки, похоже, сохранили 
больше сил. Кроме того,_ они 
действовали изобретательнее 
в атаке. Особенно эффектив
ными были их удары с ко
ротких передач — Юми Эга- 
ми, Каёко Сугияма, да и 
другие волейболистки основ
ного состава «Хитачи» в со
вершенстве владеют этим 
грозным оружием. 

партии свердловчанки попы
тались переломить ход встре
чи (счет был тогда 12:6 
в пользу японок). Игра по
шла На лад, и солидное пре
имущество соперниц стало 
буквально таять на глазах. 
Кульминационным был мо
мент, когда разрыв в счете 
оказался минимальным — 
13:12 в пользу «Хитачи». В 
эти минуты каждая из 
команд была одинаково близ
ка к успеху, но крепче нер
вы оказались у японских 
спортсменок. Напряженный 
поединок, который длился 
более двух часов, принес им 
победу —■ 3:2 (15:6, 10:15, 
6:15, 15:10, 15:12).

Но окончании встречи во 
Дворце спорта состоялось 
торжественное закрытие со
ревнований. Лучшим игро
кам но итогам всей серии 

»матчей были вручены при
зы. Их обладателями стали 
Юми Эгами и Ирина Мако- 
гонова.

На послематчевой пресс- 
конференции для журнали
стов руководитель спортив
ной делегации японских во
лейболисток, старший тре
нер «Хитачи» Сигэо Ямада 
поблагодарил свердловчан за 
исключительно теплый, ра
душный прием. «Эти встречи 
не только принесут огром
ную пользу командам СССР 
и Японии в плане их подго
товки и предстоящему в но
ябре розыгрышу Кубка ми
ра (который, кстати, состоит
ся в Стране восходящего 
солнца), — сказал настав
ник «Хитачи», -— но и непре
менно послужат дальнейше
му развитию спортивных 
контактов, укреплению мира 
и .дружбы между нашими 
народами». В. ДЕМИН.

НА СНИМКАХ: после 
трудного матча игроки «Ура
лочки» Елена Ахаминова и 
Елена Волкова: автографы 
свердловским болельщикам 
дарит игрок команды «Хита
чи» Каёко Сугияма; с по
следнего матча команда Япо
нии увозит победу.

Фото Л. БАРАНОВА.

ЮБИЛЕЙНЫЙ
Этот год европейского 

футбола богат интересными 
событиями, и едва ли не в 
каждом из них заметную 
роль играют советские фут
болисты.

Не так давно определи
лись победители континен
тальных клубных турниров, 
среди которых, как извест
но, оказались и динамовцы 
Тбилиси, завоевавшие Ку
бок кубков. Теперь им пред
стоят поединки уже за Су
перкубок с обладателем 
ф ХОККЕЙ НА ТРАВЕ ----

Две победы
СКА (Свердловск) — 
«СТАРТ» (Ленинск) — 3:1 
(1:1).

Г олы: у СКА — Лачугин (3, 
58), С. Плешаков (56); у 
«Старта» — Ли (35).

Армейцы Свердловска пос
ледние туры первенства стра
ны нс смогли пройти без по
терь и уступили лидерство 
своим соперникам в борьбе 
динамовцам Алма-Аты. И по
этому в матчах с командой 
«Старт» из города Ленинска 
им, естественно, были необходи
мы только победы. Однако 
свердловчане, видимо, решили, 
что выиграют эти встречи 
без особого труда. Во всяком 
случае, в первом матче они 
долгое время играли в невы
соком темпе, что было на руку 
гостям.

Пассивность форвардов СКА 
могла дорого обойтись коман
де: шла середина второго тай

Кубка европейских чемпио
нов — английским «Ливер
пулем».

А в сентябре стартуют 
очередные кубковые сорев
нования, где впервые вы
ступят сразу шесть отечест
венных команд. Но, пожа
луй, главными для наших 
футболистов остаются отбо
рочные поединки чемпиона
та мира, которые должны 

ф ФУТБОЛ

МАТЧ В ПРАГЕ
дать ответ на вопрос: суме
ет ли сборная СССР, нако
нец, стать участницей ос
новного этапа мирового пер
венства?

Однако и среди этих 
крупных ч событий спортив
ной жизни не должно зате
ряться еще одно. Речь идет 
о матче, который состоится 
в Праге сегодня и в ко
тором встретятся сбооные 
ЧССР и Европы. Так будет 
отмечен 80-летний юбилей 
организованного футбола в

ма, а счёт оставался ничей
ным — 1:1. Но вот чемпионы 
страны пошли па решитель
ный штурм, и оборона «Стар
та» не выдержала. С. Плеша
ков и Лачугин точными уда
рами поразили ворота гостей.

СКА (Свердловск) — 
«СТАРТ» (Ленинск) — 6:0 
2:0).

Голы: Казаков (15, 63), Ла- 
чугни (31), С. Плешаков (59-я 
с пенальти), Сычев (60), Кара
ваев (65).

Уже в первом тайме повтор
ного матча армейцам удалось 
добиться преимущества в два 
мяча. Однако, как и накануне, 
в их действиях не было огонь
ка, игра нередко носила сум
бурный характер. За 11 минут 
до конца матча С. Плешаков 
с пенальти провел третий гол 
в ворота гостей. И только то
гда оживились форварды СКА. 
Опи заиграли легко и свобод
но. И сразу — результат. До 
финального свистка арбитра 
мяч еще три раза побывал в 
воротах соперников.

В. ИВАНОВ.

Чехословакии. Кстати, 
встреча в Праге станет юби
лейной и потому, что веду
щие футболисты, континента 
официально выйдут на поле 
под флагом сборной Европы 
уже в 15-й раз.

Сейчас наш главный бом
бардир киевлянин Олег Бло
хин вместе со своим това
рищем по сборной СССР 
Давидом Кипиани участвует 
в матче в Праге. Тренеры 
сборной Европы — Юпп Дер- 
паль из ФРГ и Константин 
Бесков из СССР.

— Поручение готовить 
сборную Европы для меня 
очень почетно. Оно, несом
ненно, свидетельство расту
щего авторитета нашего 
футбола, — говорит заслу
женный тренер СССР К. И. 
Бесков, —- я благодарен ру
ководству УЕФА за оказан
ное доверие и вместе со 
своим коллегой Дервалем 
сделаю все от меня завися
щее, чтобы этот матч запом
нился зрителям надолго. 
Хочется также надеяться, что 
наши футболисты не будут 
в этой встрече на последних 
ролях.

В. СОЛОВЬЕВ.

На приз газеты
Закончилась многодневная 

традиционная гонка сильней
ших велосипедистов области 
на приз газеты «Вечерний 
Свердловск». В этом году 
спор за него вели спортсмены 
пятнадцати команд из Сверд
ловска, Асбесте, Каменска- 
Уральского, Первоуральска, 
Верхней Пышмы и других го
родов области.
, С первого же этапа гонки ли

дерство захватили велосипе
дисты Свердловского произ
водственного объединения 
грузового автотранспорта № 1, 
которых тренирует заслужен
ный тренер РСФСР Р. Ф. Фа
лалеев. Его воспитанники 
К. Узбеков и В. Федоров сов
сем недавно выступали на 
чемпионате Советского Сою
за, и в этой гонке то один, то 
другой становились лидерами, 
но победителем все же стал 
девятнадцатилетиий К. Банкин.

ф ФУТБОЛ.
ВТОРАЯ ЛИГА

ПОРАЖЕНИЯ
В ГОСТЯХ

В очередном туре команды 
нашей области играли на по
лях соперников и потерпели 
поражения. Свердловский 
«Уралмаш» проиграл в Барна
уле местным динамовцам — 
0:1, а в Рубцовске нижнета
гильский «Уралец» уступил 
торпедовцам — 0:4.

Сообщаем результаты преды
дущего тура: «Чкалопец» (Но
восибирск) — «Манометр» 
(Томск) — 0:3, «Зайсибовец»
(Новокузнецк) — «Автомоби
лист» (Красноярск) — 0:1.
«Амур» (Комсомольск-на-Аму- 
ре) — «Звезда» (Иркутск) — 
0:0. «Локомотив» (Улан-Удэ) — 
«Звезда» (Пермь) — 2:0.

Следующие встречи ураль
ские футболисты проводят на 
своих полях, 20 августа «Урал
маш» принимает «Амур» из 
КомсомольсНа-ца-Амуре, а 
«Уралец» играет с лидером 
четвертой зоны владивосток
ским «Лучом».

Н. МАРКОВ.

ВЕЛОСПОРТ

На второе место вышел его 
товарищ по команде А. Ред
ников и на третье — К. Узбе
ков.

В общекомандном зачете 
первенствовали велогонщики 
СПОГАТ-1. На втором месте 
велосипедисты спортивного 
клуба «Калининец» и на треть
ем—команда «Луч» из Свсрд- 
ловка.

Подводя итоги гонки, тре
нер команды-победительницы 
Р. ф. Фалалеев отметил, что 
состязания стали хорошей 
школой для молодежи и 
серьезной проверкой сил для 
опытных спортсменов. Он от
метил перспективного велоси
педиста семнадцатилетнего 
И. Воротилова из Асбеста, ко
торый хорошо выступил на 
трассе, зарекомендовал себя 
перспективным гонщиком.

С. ТКАЧУК.
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МАСТ
Традиционные Дни быта, вот 

уже много лет проводимые в
Краснотурьинске, саоеоб-
разная выставка всего лучше
го, что достигнуто. А любой
праздник это и отчет о
проделанной работе, где каж
дое предприятие стремится 
показать товар лицом, и зна
комство с новыми видами ус
луг, и информация о ближай
ших планах.

Целый день во Дворце
культуры Богословского алю
миниевого завода действова
ла выставка, на которой пред
приятия сферы обслуживания 
демонстрировали образцы 
одежды, трикотажа, обуви,

= фоторабот,
§ химчистки, 

диотехники,

Пред приятия 
ремонта, телера- 
пррката знакоми-

ли посетителей с теми видами 
услуг, которые они могут пред
ложить населению.

i
Посетители с интересом 

разглядывают экспонаты. Мно
гим нравятся модели красно- 
турьинских швейников. Осо
бенно хороши яркие, легкие 
сарафаны для лета, модные 
меховые головные уборы,кор
ректные деловые платья для
работы, веселые наряды 
бавными аппликациями 
детворы.

с за- 
для

S3

II
а
I

II
g

I
I

S
I

Мастера 
представили 
цию обуви.

обувных цехов

ЕРА
тельно оказано услуг красно- 
турьинцам на сумму более 
чем пять тысяч рублей, за это 
время внедрено 16 новых ви-
дов услуг. Освоены 
прически «Эстафета»,

новые
«Чем-

пион», «Соната» и «Мазурка», 
пошив обуви из кожи с воло
сяным покровом, обновление 
трикотажных изделий, машин
ная вышивка, крашение овчин, 
граверные работы, прием зака
зов по телефону. В настоящее 
время в цехах, ателье и мас
терских города трудится бо
лее 200 человек, досрочно вы
полнивших задания 10-й пяти
летки. И сегодня в нашем кол
лективе много таких мастеров 
сервиса, которые ежедневно 
перевыполняют плановые за
дания и работают с отличным 
качеством. Это — телерадио
механик Е. И. Франк, вязаль
щица Н. А. Крюкова, швея 
Л. Э. Грош, закройщица С. И. 
Могиль микоза, обувщик Г. Г. 
Бублийский, портная, кавалер
ордена Дружбы народов
В. Д. Коваль и многие другие.

Мы надеемся, сказал
в заключение М. К. Самар
цев,—что сегодняшняя встре
ча с заказчиками поможет нам
улучшить рекламу оказызае-
мых услуг, показать направле-
ния моды, 
работников,

мастерство наших 
дать квалифици-

большую коллек- рованные консультации и со-
Очень хороши

замшевые сапожки, удобные 
сабо, туфли из текстиля.

С большим вкусом оформ
лен и уголок проката. Сегодня 
здесь все для летнего отды-
ха: палатки, надувные матра-
цы, гамаки, резиновые лодки, 
спальные мешки.

Проходит час, другой, а по
ток гостей выставки нс умень
шается. Где можно заказать 
такие красивые паласы? Что 
такое абонементное обслужи
вание телевизороз? В каких 
парикмахерских города можно

веты по интересующим вопро
сам и по всем видам быто
вых услуг, а также получить от 
горожан предложения по 
улучшению бытозого обслу
живания жителей нашего го
рода.

Завершился День быта по
казом новых моделей одежды 
и причесок.

В заключение объявляются 
победители этого праздника. 
Ими стали коллективы «Крас-

сделать модную прическу

нотурьинскшвейбыта» 
ателье, занявшие 
места.

Традиционный

и теле- 
призовые

праздник

«Мазурка» и «Соната»? И на 
каждый из этих и еще десят
ки других вопросов опытные 
мастера дают исчерпывающие 
ответы. Затем всех присутст
вующих пригласили в зал, где 
начальник городского*, управ
ления бытового обслуживания 
М. К. Самарцев рассказал об 
итогах работы полугодия:

— План первого полугодия 
выполнен успешно, дополни-

День быта закончился. Но в 
нашей повседневной жизни он 
продолжается всегда. И тогда, 
когда мы получаем в ателье 
хорошо сшитый костюм, паль
то или связанную кофточку. И 
тогда, когда приносим домой 
качественно отремонтирован
ную обувь или приемник.

Г. ЛЕВИНА,
инженер облбытуправ- 

ления.

[ДОБРЫЙ ДЕНЬ

УРАЛЬЦЫ

отдых

Их сдружило
лето

Ребятам очень не хотелось 
расставаться. В последний день 
они допоздна засиделись у ко
стра, пели свои любимые пес
ни, читали стихи. Будущим ле
том сни решили здесь встре
титься вновь.

Оздоровительная площадка 
«Колокольчик» в поселке Гари 
организуется каждые летние

каникулы. Родители с удоволь
ствием приводят сюда своих 
детей, потому что здесь для 
них созданы прекрасные усло
вия, чтобы отдохнуть, набрать
ся сил.

Купание в речке, спортивные 
соревнования, походы, занятия 
в кружках — каждый день был 
интересным и содержательным. 
Вот этот, например, запомнил
ся детям тем, что они узнали 
много нового о жизни развед
чика Н. И. Кузнецова. Расска
зывала о нем Клара Дмитриев
на Балакина — библиотекарь 
детской районной библиотеки.

О первых пионерах Страны 
Советов, об их делах ребята 
узнали из беседы с Дмитрием
Тихсновичем Долгополовым,
ветераном пионерского движе
ния Гаринского района.

А как весело было всем в

ПРЕСС-СЛУЖБА.
Н/С СМЕНУ!..

=
I Уникальное издание
I Институт национальной клас

сической литературы Акаде
мии общественных наук КНДР
в настоящее
вляет 1 
хроник

издание
время осущест- 

« Исторических
династии Ли» уни-

кального памятника националь
ной культуры. Эта своеобраз
ная летопись Корен, которая 
велась с 1392 по 1910 год, на
считывает сотни томов.

Интересна история этих хро
ник. Первоначально они ве
лись в четырех экземплярах. 
Три из них сгорели во время 
нашествия на Корею в XVI ве
ке японских полчищ. В конце 
правления династии Ли часть 
текстов погибла при пожаре 
королевского дворца. После ос
вобождения Кореи от японских 
оккупантов в 1945 году и побе
ды народной власти на севере 
страны уцелевшие в архивах 
тексты хроник стали нацио
нальным достоянием КНДР.

Г ород- памятник
Город-памятник древнего

зодчества Апамея расположен

1 на северо-западе Сирии в 40 
км от города Хама. Он был
основан

После 
сандром 
устроена 
10 тыс.

в 300 году до и. э. 
захвата Персии Алек- 
Макед окским была
свадьба, на которой 

его воинов женились

после, Антиохии город, став
ший впоследствии центром им
перии Селевкидов.

Когда-то здесь были удиви
тельные по своей красоте зда
ния. Из истории до нас дош-

на персиянках. »Сподвижник 
Александра Македонского Се- 
левк взял себе в жены

лп сведения о конном 
форуме, банях и т. д. 
постоянно подвергался

з а воде. 
Город 
наше-

ствию захватчиков. Здесь хо-

Ана- 
пол-мой — дочь персидского 

ководца. Когда империя Але-

зяйничали 
крестоносны, 
да осталась

римляне, персы, 
Сейчас от горо-

ЛИШЬ
ломков, каменных

груда оо-
плит »и ко-

ксаидра распалась, часть его
g владений перешла в руки Се- 
g ловка, который назвал в честь 
g своей любимой жены второй

лонн. Сравнительно хорошо со
хранилась главная улица, 
вдоль которой тянутся бело
снежные коринфские колонны

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

Среда, 19
. «ОРБИТА-4» — «ВОСТОК»
8.00 — «Время».
8.40 — Утренняя гимнастика.
9.05 — «Место встречи изме

нить нельзя». Художественный 
телефильм. 1 и 2-я серии.

11.25 — А. Хачатурян. Фраг
менты из балета «Спартак».

11.45 — Новости.

14.00 —- Новости.
14.20 — «Правда апрельской 

революции». Документальный 
фильм о революционных пре
образованиях в Афганистане.

15.10 — «Горизонт». «Папа, 
мама и я —спортивная семья».

16.10 — Русская речь.
16.40 — «Отзовитесь, гор 

нисты!».
17.10 — «Билет до Уренгоя». 

Документальный телефильм.
18.00 — «В каждом рисун

ке — солнце».
18.15 — Сегодня в мире.
18.30 — Концерт лирической 

песни.
19.00 —- «Экономика должна 

быть экономной». В передаче 
принимает участие Герой Со

современное соо-мическии

«первый директор»
— Как они будут снимать, 

ведь видно, что новый цех тер

руженне? Л Гаев, говорят, здо-| 
розо похож на Банникова? 
Премьера фильма состоится в 
новом ДК, мы будем первыми 
зрителями.

Множество вопросов и сом
нений «терзали» в то суббот
нее утро. 8 августа, уралма
шевцев. Даже водитель трол
лейбуса смилостивился: маши
на шла быстро, без задержек. 
А на площади всезнающий 
водйтель пожелал «Счастли
вых съемок, уралмашевцы!».

На съемки одного из эпизо
дов цветного художественного 
фильма, назван который пока 
по сценарию «Первый дирек
тор», пришли 90 уралмашевцев.
Они — 
сцен.

Гуськом 
ровно в 
съемочной

участники массовых

и группами они
восемь подошли к
площадке ново-

му термическому цеху. Не по
мешало и ненастье: мелкий 
дождь и серое тоскливое небо. 
А как мы узнали позднее, та
кая погода как нельзя лучше 
создала осенний фон снимае
мого эпизода.

Просьбу явиться в одежде 
рабочих 30-х годов выполнить 
оказалось пол силу не всем. 
Кадровые рабочие, помнившие

день сказок. Юных артистов, 
занятых в инсценировках зна
комых всем с детства сказок
«Колобок» 
зрители

«Семеро козлят»,
наградили

аплодисментами. В
бурными 
заключи-

тельном параде сказочных ге-
рэев ребята увидели 
Шапочку, Снежную 
Буратино, Бабу Ягу. 
предела ребячьему

Красную 
Королеву, 

Не было 
восторгу,

когда комнату влетела «на-
стоящая» Ведьма.

Словом, будет о чем вспом-
нить 
ваться 
грусти

ребятам, и, хотя расста-
ИМ ОЧЕНЬ 
не было,

встретятся.

Гари.

В.

не хотелось, 
они ведь еще

ЕРМИЛОВА.

Позади многолетняя кропот
ливая работа ученых-исследо- 
вателей и переводчиков (ру
кописи переводились с китай
ской иероглифики на современ
ный корейский язык). В этом 
уникальном издании помешены 
не только материалы, связанные 
с историей, политикой, эконо
микой Корси минувших вре
мен. Есть в нем и любопытные
сведения 
дицине, 
ционпой 
народных

о средневековой ме- 
астрономии, о тради- 
коронской живописи, 

обычаях Хроники
содержат также интересный ис
торический материал о зару
бежных странах, о соседях Ко
реи, в частности России

(ЦТАК —АПН).

римского периода. К главной 
улице примыкают развалины 
храма, построенного в честь 
бога удачи.

В 1930 году были раскопа
ны степы города, восстановле
ны колонны. Частично рестав
рированы бани и амфитеатр.

I (рекрасным 
древнего зодчества

памятником

крепость Аль-Мазык, 
жеиная на горе близ

является 
располо- 

города.
Строительство крепости отно
сится к 4-му тысячелетию до 
нашей эры. В 1970 году в этом 
районе в результате раскопок 
были обнаружены предметы 
обихода, относящиеся к брон
зовому веку. Сейчас крепость 
превращена в музей Апамеи.

С. ТИШКОВ. 
(ТАСС).

ректоров Ульянова н Губенко. 
Но прочитав сценарий, отлич
но написанный Э. Володар
ским, «заболел» ролью. Стал 
вживаться в образ. Вспомнил, 
когда, будучи совсем моло
дым. проходил мимо памятни
ка Банникову.

По, конечно, главной притя- 
гателыгой силой образа Банни
кова стал характер этого чело
века. Сегодня пас волнует 
проблема руководителя произ
водства. Мой герой — настоя
щий и, можно сказать, совре- 
м с н н ы й руководитель.

...— Помогите! Спасите! — 
бежит толпа обезумевших лю- 

‘дей. Валят столбы пыли. На 
фоне толпы стоят два челове
ка, вцепившись и уничтожая 
друг друга яростными взгля
дами.

— Это что, нормальный за
мес? Это чистый песок, — кри
чит один из них другому.

как известно, рождается исти
на. Роль Фидлера, которую я 
исполняю, чрезвычайно инте
ресна.

— Это наша вторая съемка,
первая 
ском

проходпла на Визов-

режиссер.
рынке, рассказывает

Следующим
будем снимать эпизод на
лезнодорожной ветке 
маш — Красное. Сюж 
тины заключается в
критической 
или нс быть
ном решении

мы
жс-

Урал- 
кар- 

показс 
быть

аводу? В успеш- 
этого вопроса

Гримеры собирали «драгоцен
ные» усы, операторы сворачи
вали кинотехнику.' Рабочие 
под зонтами стояли, окружив 
Гаева.

— Приняли его уралмашев
цы в свою семью, и это уже 
добрая примета, — сказал ре
жиссер. •

— Бывает, один раз уви
дишь человека, по запомнишь 
на всю жизнь, — говорит П. Е. 
Сафронов. — Не боялся Алек
сандр Петрович труда, а глав-
ное, с братом — ра

На строительстве 
авария. Обвалилась 
Есть жертвы. Чтобы 
мить цемент, понизили 
держание, в растворе.
зультате 
Главный

произошел

цеха — 
стена.

сэконо- 
сго со- 

В ре
обвал.

инженер Фидлер об-

то время, пришли в лаптя.х, 
фуфайках, платках. Остальное, 
чтобы окончательно прибли
зить прошлое, сделали гриме
ры и костюмеры Свердловской 
киностудии. Борода, усы — из 
буйволовой шерсти, прическа 
по тогдашней моде, большие 
платки у женщин, папахи и 
буденовки у мужчин. Так ак- 
тсры-массовики готовились к 
съемкам.

Все с нетерпением ждали 
прибытия актерской группы. А 
пока внимание многих уралма
шевцев привлекал один пожи
лой человек.

— Я видел Банникова в 
1928 году, на субботнике, — 
вспоминал . слесарь-сантехник 
паросилового' цеха Павел Ефи
мович Сафронов. — В то вре
мя я работал на железной до
роге. II мы часто помогали 
строящемуся Уралмашзаводу. 
Александр Петрович выступил 
на митинге, а потом сам. взяв 
в руки тачку, стал работать. 
Помню, был он в костюме за
щитного цвета, сапогах, очках 
с маленькими круглыми стек
лами... Товарищи, ла вот он!

Из потъехавшей .машины 
вышел... Банников. Это при
знали уралмашевцы, которые

наружил отклонение от нормы, 
по поздно. Конфликт с Банни
ковым, со время которого 
Александр Петрович падает 
от сердечного приступа.

Такой эпизод снимался в тот 
день. Ради пяти минут экран
ного времени (а ведь фильм 
будет идти час и тридцать .ми
нут) «прокручено» немало дуб
лей. Нашим актерам-массови
кам пришлось попотеть. Пусть

дружными аплодисментами
встретили исполнителя главной 
роли и других актеров.

НОВЫЕ ТОВАРЫ

Фарфоровое
чудо

Вогдановичский фарфоро
вый савод выпускает новин
ку — столовый сервиз на 
шесть персон из 35 предметов.

Кроме глубоких и мелких та
релок. в сервиз входят супни- 
па. большие круглые и оваль
ные блюда, соусник, селедочни
ца.

Сервиз красиво украшают
деколь «Астра»и 
том.

В этом голу в 
поступят восемь 
сервизов.

отводки золо-

торговую сеть 
тысяч таких

Н. МОРОЗОВ.

СТРАНА

ФИЛАТЕЛИЯ

Выставка в Гомеле
Недавио в Гомеле состоя

лась вторая Всесоюзная фи
лателистическая выставка — 
«Желдорфил-81». Здесь экспо
нировалась 31 коллекция ма
рок, открыток, спецгашений, и 
6 из них — юношеские. Ши-
рока география 
ней участвовали 
ли ^осквы, Горького, Рязани, 
Киева, Минска, Кишинева, Ка-

выставки, в
представите-

зани, Новочеркасска, Новоси
бирска, Омска. Свердловска, 
Перми и других городов.

Выставка «Желдорфил-81» 
продолжалась 10 дней, за это 
время с пей смогли познако
миться многие гомельчане и 
гости города, оставившие вос
торженные отзывы в специаль
ной Книге отзывов. В разные
концы
Гомеля
НИИ 
том

Советского Союза из 
ушли корреспондсн-

с оригинальным конвер- 
и спецгашением, посвя-

щепным выставке.
Ю. СОРКИН.

Гомель — Свердловск.

циалистического Труда, лау
реат Государственной премии 
СССР В. П. Сериков.

19.20 — «Место встречи из
менить нельзя». Многосерий
ный художественный теле
фильм. 3-я серия.

20.30 — «Время».
21.05 —■ Международная то- 

йарищеская встреча по футбо
лу. Сборная ЧССР — сборная 
Европы. В перерыве — Сегод
ня в мире.

22.50 — Концерт Московско
го камерного хора.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
10.00 — МОСКВА. «Время».
10.45 —• «Приключения напи

тана Врунгеля». Мультфильм. 
7 —13-я серии.

11.55 — Н. Г. Чернышевский. 
Письма, воспоминания.

12.35 — Творчество юных.
13.05 — Программа коротко

ИДУТ
'съемки

— Узнали, узнали. Вот это 
удача! — улыбался Владимир 
Гаев. Его крупная фигура в 
костюме защитного цвета с на
голо выбритой голозой мгно-
всяко стала центром

— Замечательная 
Банников беседует
ми, вос икнул
фильма Николай
Этим не преминули

внимания, 
сцена.

с рабочи- 
рсжиссср 
Гусаров, 
восполь-

зоваться фотокорреспонденты.
Вопросы к артистам посыпа

лись градом. Уралмашевцев 
интересовало все.

— Poчился на Урале, — на
чал свой рассказ Гаев.—Окон
чил Свердловское театральное 
училище. Работал в Свердлов
ском театре л рамы. Сейчас — 
актер Челябинского драмати
ческого театра имени Цвил- 
линга. Сыграл в театре много 
разноплановых ролей. В кино 
играл в основном эпизодиче
ские роли. Честно говоря, ко
гда мне предложили главную
роль в'этом фильме, я 
глаенлея. Было много 
в театре да и потому, 
нашем кино сложился

нс со
ра боты 
что в 
стерео-

тип директора. Вспомните ди-

ПЬЯНСТВУ — БОЙ!

Сто
граммов
лиха

Летом интенсивность движе
ния на наших улицах, на до
рогах резко возросла. Тысячи 
автомотолюбитэлей устреми
лись за город в места отдыха, 
за грибами, ягодами.

Но, к сожалению, не все эти 
поездки закон чис-ются благо
получно. За последнее время 

I больше стало дорожных проис- 
Ч шествий по вине автомотолю

бителей, особенно водителей 
мотоциклов, и кончаются они в 
большинстве случаев трагично.

В Пригородном районе работ
ник транспортного цеха Высо- 
когорского рудоуправления 
В. В. Быстров поехал к родст
венникам на сенокос и для 
«поднятия духа» употребил 
спиртное. «Урол» весело мчал 
его по дороге Нижний Тагил — 
поселок Висим, как вдруг во-
дитель почувствовал, ма-
шина вышла из повиновения — 
с управлением не справился. 
Мотоцикл съехал с дороги и 
опрокинулся. Для Быстрова 
поездка кончилась трагично — 
получил смертельную травму. 
Увы, случай этот не единствен
ный.

В большинстве случаев ви
новниками этих происшествий 
являются молодые люди, кото-
ры-м нет 30 Их бесдеч-
ность, пренебрежение к прави
лам дорожного движения, жиз-
ни и здоровью окружающих 

печальнымприводят к столь 
последствиям. За шесть мсся-
цев текущего года мотоцикли
стами совершенч 509 дорожно- 
транспортных происшествий, 
в которых погибли 59 и травми
рованы 543 человека. Особую 
тревогу вызывает тот факт, что 
две трети этих происшествий 
совершены пьяными водителя
ми, за полугодие пьянство ста
ло причинам 57 процентов 
пооисшсствий.

Казалось бы, ясно, как белый 
день, но снова и снова прихо
дится взывать: товарищи води-
тели, 
ляется

помните! Транспорт
средством

ной опасности, и
повышен- 

любое, даже
самое незначительное наруше
ние, пренебрежение н прави
лам д>рожнэго движения мо
жет привести к серьезным и 
даже трагическим последст
виям. В. ПОПОВ,

старший госавтоинспентзр 
областного управления ГАИ.

метражных художественных 
телефильмов для детей: «Лето 
Эмильбена», «А к нам цирк 
приехал». «Печальное проис
шествие с хорошим концом».

14.05 — Программа докумен
тальных телефильмов.

14.50 — Коннерт заслужен
ной артистки РСФСР Г. Кали
ниной.

15.20 — Кинокамера смотрит 
в мир.

16.45 — Выступает гитарист 
Карло Молинаро (Аргентина),

I 17.30 — «Искусство преобра
жения». Беседа с И. Андрони
ковым.

19.00 — Свердловск. Новости.
19.10 — «Домашняя» эконо

мика: хлеб в вашем доме.
19.25 — Страница поэзии. 

Л. Ладейщикова.
19,40 — «Сельские зорй».

Артисты Днепропетровского

говорят, 
удобная,

что лапти ооувь
но побегайте по лу-

жам, кучам глины, да еще под 
дождем, нелегким покажется 
актерский хлеб.

— Мы очень рады, что при
нимаем участие в этом исторн-
ческом фильме, 
уралмашевиы J

\ — сказали
Л. Ф. Серкина

(цех № 103), В. В. Воробьева
(ПЭО), Л. И. Бударникова
(УНОТ и 3), В. Е. Ж.ук (от
дел цен), М. В. Устюжанин и 
II. И. Саитов (цех № 61). — 
Уралмаш нам дорог. И сопри
косновение с его легендарным 
прошлым, с его героями- 
первостроителями — это всег
да праздник.

В короткие минуты отдыха,
когда подправляли деревян-
ную кирпичную стену, привози-
ли 
ли

пыль для обвала, вызыва-
дым, наши актеры беседо-

вали с профессионалами.
— Фидлер,—человек, не тер

пящий компромиссов, — пред-
ставлял своего героя заслу
женный артист РСФСР актер
Ленинградского театра имени
Комиссаржсвской Иван Крас
ко. — Знающий специалист, 
добрый человек, он постоянно 
конфликтует с Банниковым. 
Пусть они оба уважают друг 
друга, но каждый отстаивает 
свою то 1ку зрения. А в споре,

С ЧЕГО
НЕБО

В период гражданской вой
ны в Кушве был похоронен 
красный военный летчик Алек
сей Упоров...

Алексей родился в Алапаев
ске, в рабочей семье. Под-
ростком трудился на 
лургическом заводе, 
пришлось мало, но

метал- 
Учиться 
паренек

был смышленым, увлекался 
механизмами. Грянула первая 
мировая война. На фронте Упо
ров отличился, был награжден 
Георгиевским крестом и дву
мя медалями. Через год Алек
сей сообщил старшему брату 
Федору: «Учусь на авиатора». 
С тех пор в Алапаевск часто 
стали приходить письма и фо
тографии: Алексей в форме
летчика 
молета,

А вот

среди авиаторов у са- 
в кабине.

еще один снимок: са-
молет готов к взлету, летчик 
надевает перчатки. Он серье
зен и спокоен. Чуть в стороне 
стоят солдаты, офицеры, авиа
торы. На обратной стороне фо-
токарточки рукой
Упорова написано:

Алексея 
«Федя,

спешу уведомить тебя, что я 
жив, здоров, летаю сейчас 
редко по случаю плохой пого
ды. Снимался перед отправле
нием на разведку. 24 сентября 
1916 года».

В период 
ской войны 
двести часов.

империал истиче-
Упоров налетал
А когда победи-

ла революция, вернулся в Ала
паевск. Но мирным трудом 
занимался недолго. По Уралу 
шел Колчак, надо было защи
щать Советскую власть. И бра
тья Алексей и Федор Упоро- 
вы уходят добровольцами в 
Красную Армию, Алексей сра
жается летчиком в 29-й диви-
зии, Федор — ! 
команде отряда

саперной 
Павлова,

музыкально - драматического 
театра в совхозе «Ревдинский».

20.15 — Для вас. малыши!
20.30 — «Автомарш». Доку

ментальный фильм.
21.00 — «Адъютант его пре

восходительства» Художест
венный телефильм. 5-я серия.

22.15 — Новости.
22.30 — Сиены из «Евгения 

Онегина».
22.45 — МОСКВА. «Рядом с 

реставратором». Научно-попу
лярный фильм.

23.00 — «Время».

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
СОВКИНО — Любимый 

Раджа (две серии).

огромную роль сыграл его пср- бочим умел ладить.

вый директор Л. И. Банников.
Фильм 
ностью

закончится соврсмсн-

утреннюю
па завод,
смену идут

на 
ссгод-

няшние уралмашевцы. Съемки 
мы предполагаем завершить 
летом 1982 года. Впервые 
фильм будет показан па Урал
маше в канун 50-летия со дня 
пуска завода.

Съемки будут проводиться и 
в Москве. В картине будет яр
кий эпизод: встреча Баннико
ва с Серго Орджоникидзе. Му
зыку к картине напишет 
А. Пахмутова на стихи Н. Доб
ронравова.

Дождь разошелся не на 
шутку. Съемки заканчивались.

будто пять десятков 
пул, как раз, когда па Урал
маше на субботнике работал.

Павел Ефимович молодцева
то приосанился и побежал за 
рабочими, среди которых воз
вышался «первый директор».

В. ШУБИНОВА.
Свердловск.

НА СНИМКАХ:
(вверху) напряженные ми
нуты съемок: снимается 
эпизод — конфликт А. П. 
Банникова с Фидлером; 
актеры массовых сцен, 
справа—П. Е. Сафронов.

Фото И. ФИЛОНОВА.

НАЧИНАЕТСЯ
‘ ство. Федор Георгиевич рабо- S

ПОИСК

итей- 
за

отозвали из армии и направи
ли на Алапаевский металлур
гический завод: пришло вре
мя восстанавливать производ-

тал начальником чугунол 
ного, доменного цехЪв,

I

3

добро плановом от-сформированного 
вольцев-алапаевцев.

тем трудился в 
деле.

Алапаевцы iсохранили па-

КРАЕВЕДА

На старом одноместном са
молете отважный летчик, не
взирая на погоду, поднимался . 
в воздух, пролетал над пози
циями белых, доставляя коман
дованию ценные сведения. В 
то время отряд стоял в Кушве, 
и Алексея знали многие. Это 
его самолет приветствовали • 
кушзинцы 7 ноября 1918 го
да. В перзую годовщину Со
ветской власти Алексей Упо-
ров сделал несколько кругов 
над городом.

Вскоре Упоров погиб. Схо
ронили летчика на площади, 
а на пьедестал положили 
пропеллер. В конце 1918 года 
колчаковцы, заняв Кушву, бро
сили в шахту тела летчика и 
красноармейцев. Но недолго 
пришлось белым хозяйничать 
в городе. После установления 
Советской власти останки ге
роев были захоронены в брат
ской могиле.

Федор Георгиевич брат
летчика — отступал до Перми, 
потом снова шел по родным 
местам, освобождая их от 
колчаковцев. В 1919 году его

САЛЮТ — Ларец Марии 
Медичи. Где ты, любовь?

ТЕМП — Дамы приглаша
ют кавалеров.

БУРЕВЕСТНИК — Люби- 
мый Раджа (две серит.

СОВРЕМЕННИК — Сици
лианская защита.

ИСКРА — Петля Ориона. 
Тайна Бургундского двора.

ЭКРАН Сицилианская 
защита.

КОМСОМОЛЕЦ — Спасите 
«Конкорд».

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС»

Новый двухсерийный 
фильм 

«ЧЕРЕЗ ТЕРНИИ 
К ЗВЕЗДАМ».
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мять о первом летчике горо- g 
да. Фотография Алексея Геор- § 
гиевича Упорова — в экспо- я 
зиции городского краеведче- g 
ского музе?(.

Е. НОВОСЕЛОВ. =

К сведению
читателем

С 
цена 
газеты
размере 
подписки

1 января 1982 года 
за экземпляр нашей 

устанавливается в
3 копеек. Пена 
на год — 6 р.

60 коп., на полгода
30 коп.

Зр.

Это связано с увеличе
нием стоимости бумаги
для печати, затрат па по
лиграфическое исполнение 
и доставку изданий подпис
чикам.

Индекс газеты «На сме
ну!» — 53800.

Редактор И. МАЛАХЕЕВ

К сведению предприятий, организаций, подписчиков, 
общественных распространителей печати, руководите

лей предприятий «Союзпечати» в связи!
Подписка на газеты и журналы на 1982 год будет 

проводиться в сроки:
ведомственная н на издания издательства «Плакат» — 
от предприятий, учреждений,, организаций по 15 сен
тября 1981 года;
индивидуальная подписка на советские и зарубежные 

газеты и журналы —
с 1 сентября по 1 ноября 1981 года.

Индивидуальную подписку можно оформить как 
коллективную, а также с перерывом па часть срока.

Ведомственная подписка принимается предприятия
ми «Союзпечати». Индивидуальная, коллективная и с 
перерывом на часть срока — отделениями связи, пред
приятиями «Союзпечати» и общественными распрост
ранителями. Областное агентство «Союзпечать».

620219 Свердловск, ГСП
153. ул. В Марта, 8.
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